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MEMÓRIA

CULTURAAGRONEGÓCIO

FUTEBOL
RESTAURAÇÃO DA ESTAÇÃO

VEREADORES GOVERNISTAS NEGAM ABERTURA DE CPI 
PÁGINAS 3 E 4

COMPRA DE LIVROS

Restauração do Complexo Turístico e Cultural de Marcílio Dias era um desejo antigo dos canoinhenses, e agora, 
restaurado, local já está aberto para visitação

PÁGINA 13

Exposição retrata a 
história da música 
em Canoinhas

MAC recebe exposição 
sobre os 110 anos de 
Canoinhas

Safra de tabaco 
2020/2021 fecha em 
628.489 toneladas

Nação Canoinhas 
termina a Série B na 
terceira colocação

PÁGINA 17

PÁGINA 3PÁGINA 10PÁGINA 8

PÁGINA 10

UM SONHO QUE VIROU REALIDADE

O jornal da nossa região

EDUCAÇÃO

Governo oficializa 
a compra do prédio 
da escola Sagrado 
Coração de Jesus
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N
este ano comemoramos 
o  c e n t e n á r i o  d e 
nascimento de Paulo 
Freire, considerado um 

dos maiores ou mais respeitados 
intelectuais da educação mundial. 
Paulo Freire nasceu em 19 de 
setembro de 1921, em Recife (PE). 
Filho de uma dona de casa e de um 
policial militar. Pertencia a uma 
família humilde que passou por 
dificuldadesde sobrevivência, e até 
fome. Para estudar - fazer o antigo 
ginásio -, conseguiu uma bolsa 
de estudos no Colégio Osvaldo 
Cruz, condicionada a ter notas altas. 
Destacado pela leitura, inquietação 
intelectual e dedicação aos estudos, 
no ano de 1941 conseguiu seu 
primeiro trabalho formal como 
Professor de Português na mesma 
Instituição. Seu salário, o menor 
dentre os demais profissionais, 
destinava-se a ajudar a família, cujo 
pai já havia falecido, comprar livros e 
sobreviver. No ano de 1943 ingressa 
no curso de Direito, na Faculdade 
de Recife. No ano de 1947 Freire foi 
trabalhar no setor de educação do 
Serviço Social da Indústria (SESI), 
e procurou tornar aquele espaço o 
mais democrático possível. Já no ano 
de 1952, começa a lecionar História 
e Filosofia da Educação, na Escola 

de Belas Artes, da Universidade de 
Recife. No ano de 1958 Paulo Freire 
participou do II Congresso Nacional 
de Educação de Jovens e Adultos e 
defendeu que a educação não deveria 
ser feita para o adulto, mas com o 
adulto, e que deveria considerar as 
necessidades e as vivências dessas 
pessoas. Portanto, apresentavam-se 
o método e os conceitos basilares 
de educação de Paulo Freire. No ano 
de 1959 participou do Movimento 
de Cultura Popular (MCP), do qual, 
posteriormente,  foi  nomeado 
Diretor de Educação e mais tarde 
coordenador do Projeto de Educação 
de Adultos. Nesse movimento, no ano 
de 1963,Paulo Freire desenvolveu 
experiências fascinantes sob o ponto 
de vista intelectual na cidade de 
Angicos (RN) e, em parceria com 
estudantes da Universidade Federal 
do Rio Grande do Norte, alfabetizou 
quase 300 jovens e adultos em 
40 horas. O método pedagógico 
desenvolvido por Freire e, intitulado 
“Pedagogia do Oprimido”, atuava 
por meio de palavras geradoras; 
era acompanhada por temáticas 
sobre a realidade dos estudantes, 
como, por exemplo, milho, voto, 
povo, salina, fogão, além de temas 
sobre a cultura brasileira, educação, 
economia, política, desigualdades 

sociais,sempre estimulando os 
canais auditivos, visuais e táteis. 
A intensidade do método da 
Pedagogia do Oprimido faz com que 
os professores aprendam com os 
estudantes numa via de mão-dupla, 
afirmando a condição dialética da 
educação popular.Após 40 dias 
participando das aulas, as pessoas 
eram alfabetizadas e constituíam 
uma visão crítica, diferenciada e 
qualificada em relação a sua situação 
de oprimidos. Ou seja, reconheceram 
que a responsabilidade do seu 
a n a lfa b e t i s m o  n ã o  e r a  p o r 
motivos seus ou da Escola, mas 
consequência da situação histórica 
e social que lhes negava o direitoà 
educação. No ano de 1963, o 
governo federal criou o Programa 
Nacional de Alfabetização,que 
pretendia alfabetizar 5 milhões 
de adultos, utilizando o método 
Paulo Freire. No entanto, apesar 
desse método ser adotado em várias 
experiências de alfabetização,o 
Programa foi abolidopelo regime 
militar(1964-1984), sob a alegação 
de oneroso financeiramente. Para 
piorar, com o golpe militar, Paulo 
Freire foi preso por 70 dias. Quando 
saiu da prisão, buscou asilo político na 
Bolívia e depois no Chile. No entanto, 
devido a iminência de golpe de 

Estado no Chile, Freire foi convidado 
a ir aos Estados Unidos em abril 
de 1969, e lecionar na condição de 
Professor Visitante, na Universidade 
de Harvard. Após o período para o 
qual foi convidado, recebeu convite 
e foi atuar no Departamento de 
Educação do Conselho Mundial das 
Igrejas, em Genebra (Suíça), e teve 
passagens em países do continente 
africano, entre eles: Tanzânia, Guiné-
Bissau, Cabo Verde, Angola e São 
Tomé e Príncipe -ex-colônias de 
Portugal. No ano de 1980 pôde voltar 
ao Brasil e, atuar como Professor 
em universidades como a PUC/SP, 
UNICAMP, entre outras. No ano 
de 1989 foiSecretário Municipal de 
Educação da Prefeitura de São Paulo. 
Faleceu em 03 de maio de 1997 em 
decorrência de um infarto. Ao longo 
de sua história recebeu mais de 40 
títulos de Doutor Honóris Causa e 
mais de 120 prêmios e homenagens. 
As teorias pedagógicas freireanas 
são referências científicas no Brasil, 
quiçá, mais fortes no exterior. 

D r .  J a i r o  M a rc h e s a n e  D r . 
S a n d r o  L u i z  B a z z a n e l l a
D o c e n t e s  d o  P ro g r a m a  d e 
Mestrado e  Doutorado em 
Desenvolvimento Regional da 
Universidade do Contestado (UnC)
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O INÍCIO DE UMA NOVA HISTÓRIA PARA 
MARCÍLIO DIAS? 

N o último fim de semana, 
a  c o m u n i d a d e  d e 
Canoinhas recebeu a 
obra  de  conclusão 

da restauração do complexo 
ferroviário do distrito de Marcílio 
Dias. A execução da obra, que 
fez com que as três construções 
que compõem esse complexo 
ret o r n a s s e m  a  s u a  fo r m a 
original, era um anseio antigo dos 
moradores do distrito e também 
dos amantes da história regional.
Agora, com esse novo espaço 
restaurado, a expectativa é de 
que o distrito, que já contava com 
a “Casa de Escamas” tombada 
e restaurada pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan), possa atrair 
turistas, e assim gerar renda 
e novas possibilidades para 
o s  m o r a d o r e s  d o  l u g a r .
Além do agora restauradoComplexo 
Ferroviário de Marcílio Dias, e da 
Casa das Escamas, o distrito possui 
inúmeros casarões que fazem parte 

da história de desenvolvimento 
de Canoinhas, são construções 
em alvenaria ou madeira com 
arquitetura típica alemã e típica 
do sul do Brasil. Uma dessas 
construções de destaque é o “Bar 
do Coringa”, que recentemente 
encerrou suas atividades como 
estabelecimento comercial , 
mas a construção na qual ele 
funcionava, além de preservar uma 
arquitetura antiga, teminúmeras 
pinturas que mostram a história 
do comércio local e o salão, 
guarda inúmeras lembranças 
da juventude dos canoinhenses. 
A expectativa é que a partir 
de agora, com a restauração 
da estação de Marcílio Dias, o 
turismo histórico Canoinhas possa 
crescer cada vez mais, e que outras 
construções antigas do município 
também possam passar por esse 
processo de restauração. Que a 
beleza das construções antigas 
restauradas, possa servir como 
inspiração para administradores 

de prédios antigos públicos 
ou privados, para que possam 
passar a cuidar mais de seus 
patrimônios arquitetônicos.
Entre no Planalto Norte de 
Santa Catarina e o sul do Paraná, 
dois municípios destacam-se 
pela preservação da história e 
competência na exploração do 
turismo histórico local.Assim, 
pode-se destacar por exemplo 
o Alto do Paraguaçu, que fica 
local izado no munic ípio de 
Itaiópolis. Esse local preserva 
i n ú m e r a s  c o n s t r u çõ e s  d e 
imigrantes poloneses do início do 
século passado. Também, o centro 
histórico do município de Lapa, no 
Paraná, outro lugar que soube 
como explorar o turismo histórico e 
atrai turistas de todo o país. Esses, 
são dois exemplos inspiradores 
para administração pública 
canoinhense transformar Marcílio 
Dias em um grande polo turístico 
regional, assim preservando a 
história de desenvolvimento de 

PAULO FREIRE: PEDAGOGO DO OPRIMIDO, DA 
DEMOCRACIA, DA DIALOGICIDADE EDA AUTONOMIA!

Que a restauração 
do Complexo Ferroviário 

de Marcílio Dias possa ser 
inspiração para um avanço 

no desenvolvimento 
do turismo histórico 

e gastronômico 
canoinhense.  

‘‘
Canoinhas e oferecendo aos turistas 
e muníc ipes opções de  comérc io , 
gastronomia típica, museus, lugares 
para realização de eventos, entre outros.
Marcílio Dias merece, os canoinhenses 
merecem, e a história rica do município de 
Canoinhas merece esse grande avanço e 
ser preservada para as futuras gerações.
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GOVERNO OFICIALIZA A COMPRA DA 
ESCOLA SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS

ÚLTIMO DIA PARA PARTICIPAR 
DA ENQUETE SOBRE AS 
DEMANDAS DA REGIÃO 

“SE TEM VIOLÊNCIA CONTRA 
A MULHER, A GENTE METE A 

COLHER”

José Rossi Júnior

Jucelli M
oreira

O Governo do Estado 
anunciou de forma oficial nesta 
quinta-feira, 16, ter adquirido o 
prédio onde funciona a escola 
Sagrado Coração de Jesus. 
A confirmação veio em ato 
realizado na própria escola. O 
investimento para compra da 
estrutura foi de R$ 6,9 milhões.

D e  a c o r d o  c o m  a 
coordenadora regional de 
Educação em Canoinhas , 
Suelen Adur Wogeinaki,  a 
aquisição do imóvel representa 
um momento histórico. “Este é 
um anseio da sociedade. Fazem 
mais de 17 anos que existe 
o pedido para a compra do 
prédio, que se efetivou agora. 
É por isso que, mesmo com 
chuva, tantas pessoas vieram 
aqui para acompanhar este 
momento”, afirmou.

E Q U I P A M E N T O S 
ESPORTIVOS

Na ocasião, a Fesporte 
of ic ia l izou  a  entrega  de 
materiais esportivos que 
vão beneficiar mais de 12,6 
mil alunos de 23 escolas 
de Canoinhas, Bela Vista do 
Toldo, Irineópolis, Major Vieira, 
Porto União e Três Barras. 
“O Governo do Estado tem 
feito muitas entregas, e não é 
diferente no esporte. É preciso 
que as escolas recebam novos 
materiais sempre que precisam, 
e não uma vez a cada quatro 
ou cinco anos. O governador 
entende a importância do 
esporte e triplicou o orçamento 
da Fesporte para 2021. Eram 
R$ 20 milhões e passamos 
para R$ 60 milhões, algo 
nunca antes visto na história 
de Santa Catarina”, ressaltou o 
presidente da Fesporte, Kelvin 
Nunes Soares.

Foram entregues 1.280 
bolas de basquete, futsal, 
voleibol e handebol (320 de 
cada modalidade), 49 pares de 
raquete e 56 estojos de peteca 
de badminton, 60 pares de 
redes de basquete, 62 pares 
de redes de futsal e 64 de vôlei. 
Os atos teriam a presença do 
governador Carlos Moisés 
e do secretário de Estado 
da Educação, Luiz Fernando 
Vampiro, mas isso não foi 
possível, porque a agenda do 
governador se estendeu em 
Brasília e a chuva impediu o 
pouso de aeronaves no Planalto 
Norte.

I N V E S T I M E N T O S 
H I S T Ó R I C O S  P A R A 
CANOINHAS

O prefeito de Canoinhas, 
Beto Passos, destacou os 
investimentos do município 
e do Estado para entregar 
resultados à população. “Esses 
atos praticados significam os 
maiores investimentos de pelo 
menos duas decadas aqui no 
município. Para Canoinhas, esta 
tem sido a melhor gestão do 
Governo do Estado”, ressaltou.

Também participaram do 
ato o deputado federal Darci de 

Anúncio foi feito em ato que reuniu autoridades, comunidade escolar e imprensa
Uma enquete está sendo 

realizada em todo o Estado de 
Santa Catarina, no intuito de 
identificar como a sociedade 
catarinense vê a prestação 
de serviços públicos na sua 
região, e em diferentes áreas.

A  i n i c i a t i v a  é  d a 
Associação dos Jornais 
d o  I n t e r i o r  d e  S a n t a 
C a t a r i n a  ( A d j o r i / S C ) , 
que é maior entidade de 
jornais impressos e sites 
noticiosos do Estado, e na 
região, conta com o apoio do 
Correio do Norte. Segundo 
a organização, o resultado 
da enquete promoverá 
um grande debate com 
autoridades,  v isando a 
melhoria desses serviços. As 

respostas serão entregues 
a autoridades federais, 
estaduais e municipais, e 
também, para os candidatos 
nas eleições do próximo ano. 

Hoje, 17, é o último dia 
para responder a enquete e 
colaborar com o futuro da 
região. 

A c e s s e  o  Q R  C o d e 
e  c o l a b o r e  c o m  e s s a 
iniciativa: 

C o m  e s s e  t e m a ,  a 
Secretaria de Assistência 
S o c i a l  d e  I r i n e ó p o l i s 
promoveu roda de conversa 
com mulheres atendidas 
pela secretaria. O encontrou 
aconteceu na tarde de 
quarta-feira, 15, no pavilhão 
da igreja Matriz e foi realizado 
seguindo as orientações e 
protocolos para prevenir a 
Covid-19.

D u r a n t e  a  r o d a  d e 
conversa, as participantes 
receberam informações 
e tiraram dúvidas sobre 
formas de denúncia em 
casos de violência contra a 
mulher. As orientações foram 
repassadas pela soldado da 
Polícia Militar de Porto União 
Madleine Daniele Ferreira, 
que atua na Rede Catarina 
de Proteção à Mulher.  “Hoje 
em dia a gente sabe que 
tem muita mulher que sofre 
violência, que tem medo de 
fazer a denúncia e o encontro 
foi importante para levar 
a informação de que elas 
não estão sozinhas, de que 
podem fazer a denúncia, que 
terão pessoas para ajudar 
elas. Foi bem interessante 
a nossa conversa, achei 
bem legal  porque veio 
bastante gente participar. 
Se cada uma delas levar 
essas informações para suas 
amigas, para suas vizinhas, a 
gente vai poder cumprir com 
o nosso objetivo do encontro 
hoje”, comenta a soldado.

Para a vice-prefeita, 
Circe Neppel Sfair, a roda de 
conversa foi um momento 

muito importante para tirar 
dúvidas, levar orientações e 
contribuir com as famílias de 
Irineópolis. “ Eu estou muito 
feliz com a presença da 
policial e com as orientações 
que ela passou para o público. 
Queremos que os casais 
e as famílias vivam bem, 
sem brigas e em harmonia, 
para que as mulheres, as 
crianças e todos estejam 
seguros e longe de situações 
de violência”, avalia a vice-
prefeita. 

A  s e c r e t á r i a  d e 
assistência social, Vera Lucia 
Piotrowski Cubas, destaca o 
trabalho da equipe técnica 
que atua na secretaria, 
que além de realizar ações 
que visam a prevenção e 
também recebem denúncias 
e encaminham vítimas de 
violência para atendimento. 
“ A  s e c r e t a r i a  e s t á  à 
disposição para receber 
denúncias de mulheres 
v ít i m a s  d e  v i o l ê n c i a  e 
conta com uma equipe 
composta por Assistente 
Social e Psicóloga para 
orientar, acolher e apoiar 
essas mulheres”, enfatiza a 
secretária. A roda de conversa 
também contou com a 
presença da primeira-dama 
Elisonete Drehmer Arcari, 
que também representou a 
Escola de Educação Básica 
Horácio Nunes. Conselheiras 
tutelares,  a  assistente 
social do Nasf e a equipe 
da secretaria de Assistência 
Social e do Cras também 
prestigiaram o encontro.

Matos, o ex-deputado estadual 
Antonio Aguiar, a presidente 
da Fundação Catarinense de 
Educação Especial (FCEE), Janice 
Krasniak, o perito-geral do 
Instituto Geral de Perícias (IGP), 
Giovano Adriano, a secretária 
municipal de Educação, Eliane 
Crist ina Krull ,  vereadores, 
profissionais da escola e alunos.

U M A  E S C O L A  Q U E  É 
REFERÊNCIA NA REGIÃO

O prédio onde a escola 
Sagrado Coração de Jesus 
funciona há 100 anos, é construído 
em um terreno de quase 15,5 mil 
metros quadrados. A estrutura 
possui dois pavimentos e é 
dividida em três blocos, com 21 
salas de aula ao todo. O ensino é 
complementado com atividades 
na biblioteca, em uma sala de Arte 
e nos laboratórios de Ciências, 
Matemática e Tecnologia, cujos 
computadores,  notebooks, 
tablets e lousa digital foram 
adquiridos recentemente.

Para a prática esportiva e 
recreação dos estudantes, a 
escola oferece um ginásio com 
capacidade de público de até 
duas mil pessoas, uma quadra 
poliesportiva descoberta, duas 
quadras de vôlei, um campo de 
futebol e um parquinho infantil. 
A estrutura conta ainda com um 
jardim laboratório, horta escolar, 
refeitório, cozinha e auditório 
para até 200 pessoas.

Outro diferencial da escola 
são duas salas de atendimento 
especializado. A primeira delas 
atende alunos surdos, cegos e de 
baixa visão, com Transtorno da 
Coordenação do Desenvolvimento 
ou com deficiência intelectual. 
A outra sala de atendimento 
espec ial izado é  voltada a 
alunos com altas habilidades ou 
superdotação.

Atualmente, a EEF Sagrado 
C o r a ç ã o  d e  J e s u s  a t e n d e 
1.117 alunos do 1º ao 9º ano e 
funciona nos períodos matutino 
e vespertino - à noite, o prédio 
sedia ainda as aulas do CEJA de 
Canoinhas. A unidade oferece 
aulas presenciais desde o dia 
18 de fevereiro e hoje possui 
três turmas com ensino 100% 
presencial e 40 que frequentam 
a escola no sistema híbrido. Já o 
corpo docente é formado por 80 
professores, uma supervisora 
escolar ,  duas assistentes 
técnicas pedagógicas, uma 
administradora escolar e um 
orientador educacional

James Luís Brey é o gestor 

da  escola  e  garante  que , 
pela história e imponência 
da estrutura, a comunidade 
solicitava a aquisição do prédio 
há vários anos. “Hoje, podemos 
dizer que o Sagrado Coração 
de Jesus é realmente público, é 
das pessoas. Ele era alugado, o 
trabalho acontecia, mas agora 
temos a segurança de buscar 
novos investimentos para 
qualificar sua infraestrutura, 
poder atender melhor nossos 
alunos e dar mais condições 
de trabalho aos professores”, 
afirmou.

HISTÓRICO

A escola Sagrado Coração de 
Jesus foi fundada em 1921 pelas 
Irmãs Franciscanas Missionárias 
de Maria Auxiliadora, que ainda 
eram proprietárias do prédio até 
a aquisição por parte do Governo 
do Estado. Durante seus 100 
anos de operação até aqui, a 
unidade formou alunos desde o 
Ensino Infantil até a formação 
de profissionais - entre os anos 
de 1936 e 1988, funcionou como 
Escola Normal e ofertava o curso 
de magistério.

O Estado passou a ofertar o 
então curso primário na escola a 
partir de 1953, e em 1974 passou 
a administrar toda a unidade. A 
escola atendeu alunos do Ensino 
Médio até 1999, mas em 2000 
foi transformada em Escola 
de Ensino Fundamental. Em 
relação ao ensino, já obteve a 
terceira melhor nota do Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (IDEB) do 6º ao 9° ano 
entre as escolas da rede estadual 
em toda Santa Catarina.

Para registrar os 100 anos de 
história da EEF Sagrado Coração 
de Jesus, um acervo cultural está 
sendo organizado no interior 
da estrutura da escola. Esta 
espécie de museu funcionará 
onde antigamente havia uma 
capela, construída pelas Irmãs 
Franciscanas em 1959, e que 
precisou ser desativada quando 
a escola passou ao controle do 
Estado, como conta James Luís 
Brey.

“Ainda estamos montando 
este acervo. Lá estão as carteiras 
que eram utilizadas nos anos 50 
e 60, os recursos tecnológicos 
que haviam na época, troféus 
e medalhas conquistados por 
todos os alunos que passaram 
por aqui, fotos de turmas e 
baús que as irmãs trouxeram 
quando vieram da Europa para 
cá”, completou o gestor.

Anúncio foi feito em ato no Salão Nobre da escola

Evento aconteceu na tarde de quarta-feira, 15 
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Registro da sessão de terça-feira, 14. Osmar Oleskovicz, 
citado no parecer da CGE, discursa no plenário. 

 Na última terça-feira, 
14, os vereadores de Canoinhas 
apreciaram o Requerimento 
de Criação de Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI); 
para apurar supostas frau-
des na aquisição de Materiais 
Didáticos pelo município no 
ano de 2017. Por 6 votos a 4 
negaram a abertura do pro-
cesso. A sessão foi presidida 
por Gilmar Martins (PL) e con-
tou com um público exaltado 
pressionando os edis. Oposi-
ção diz que regimento inter-
no da casa não foi respeitado.
   O requerimento de CPI foi 
apresentado no início do mês 
pelos vereadores Marcos Ho-
mer (POD), Juliana Maciel 
(PSDB), Tati Carvalho e Zenilda 
Lemos (MDB), e se baseava no 
parágrafo 3° do artigo 58 da 
Constituição Federal, no artigo 
26 do Regimento Interno da 
Câmara de Vereadores e artigo 
35, § 4º da Lei Orgânica do Mu-
nicípio com objetivo de investi-
gar supostas irregularidades 
relacionadas a aquisição de 
livros didáticos referentes ao 
convênio 2017TR001100, fi r-
mado com o Governo do Estado.
Tal convênio foi alvo de um pa-
recer da Controladoria Geral do 
Estado (CGE nº 159/2020) que 
concluiu haver “indícios de so-
brepreço e de pagamento sem 
fornecimento na execução”. 
No parecer o atual vereador, 
na época Secretário de Educa-
ção, Osmar Oleskovicz é citado.
Ao defender a aprovação da 
CPI os vereadores oposicio-
nistas destacaram que não 
aprovar a investigação po-
deria incorrer em crime de 
prevaricação. Governistas, 
ao defender o contrário, ale-
garam que o parecer da CGE 
está incompleto e não opor-
tunizou a defesa do município.
A sessão foi marcada por um 
grande público dividido entre 
populares e colaboradores da 
prefeitura que se manifestaram 
por diversas vezes, deixando o 
clima ainda mais tenso entre os 
vereadores que já estavam com 
o humor visivelmente alterado.
      Ao fi nal, com os votos dos Go-
vernistas: Gilmar Martins (PL); 
Maurício Zimmermann (PL); 
WilmarSudoski (PSD); Willian 
Godoy (PSD); Osmar Olesko-
vicz (PSD); e Silmara Gontarek 
(PSL) a abertura do Processo 
de Investigação foi negado. Os 
opositores prometem ir à jus-
tiça para invalidar a votação.

MANOBRA

  De acordo com o Regimento 
Interno da Câmara de Vereado-
res de Canoinhas, no seu arti-
go 26: “A Câmara Municipal, a 
requerimento de um terço de 
seus membros, instituirá Co-
missão Parlamentar de Inqué-
rito para apuração de fato de-
terminado e por prazo certo, a 
qual terá poderes de investiga-
ção próprios das autoridades 
judiciais, além de outros pre-
vistos em lei e neste Regimen-

to”. Ela não cita a apreciação do 
plenário para ser instaurada.
   No entanto, o Presidente da 
Casa, Gilmar Martins, utilizou 
um embasamento em um artigo 
da Lei Orgânica do Município de 
Canoinhas que trata do mesmo 
tema e diz o seguinte no seu ar-
tigo 26, inciso 17: “criar comis-
são parlamentar de inquérito, 
mediante proposta de 1/3 (um 
terço), aprovado por maioria ab-
soluta”. Assim os governistas 
conseguiram o respaldo jurídico 
para levar a matéria à votação.
   Porém, a própria Lei Orgânica 
do Município tem outro artigo 
que trata da instauração de 
CPI e invalidaria o entendimen-
to do presidente da câmara. 
É o 35, parágrafo quarto: “As 
Comissões Parlamentares de 
Inquérito, que terão poderes 
de investigações próprios das 
autoridades judiciais, além de 
outros previstos no regimen-
to interno, serão criadas pela 
Câmara Municipal, mediante 
requerimento de 1/3 (um terço), 
para apuração de fatos deter-
minados e por um prazo certo, 
sendo suas conclusões, se for 
o caso, encaminhadas ao Mi-
nistério Público, para que pro-
mova a responsabilidade civil 
ou criminal dos infratores”. É 
nesse artigo que a oposição se 
baseia para alegar que a vota-
ção de terça-feira foi inválida.

APÓS A VOTAÇÃO

   Os vereadores discursaram e 
trocaram farpas após a procla-
mação do resultado. Os discur-
sos foram marcados por vaias e 
aplausos, dependendo do teor 
da explanação. O presidente 
precisou pedir ordem do públi-
co presente por diversas vezes.
   Juliana Maciel destacou o arti-
go 35 da Lei Orgânica de Canoi-
nhas junto a um entendimento 
do Supremo Tribunal Federal – 
STF – queentende que as CPIs 
são prerrogativas das minorias 
parlamentares, que organiza-
das em 1/3 dos membros das 
casas legislativas, não pode 
ser impedida pela vontade da 
maioria parlamentar ou dos ór-
gãos diretivos: “eu quero dizer 
para a população de Canoinhas 
que nós vamos sim ingressar 
com uma ação judicial para que 
essa CPI seja aberta”, garantiu 
ao conclamar seus apoiadores: 
“nós podemos ser minoria nes-
sa casa, mas ao lado do povo 
nós somos gigantes”, fi nalizou.
Tati Carvalho disse: “nós não 
vamos desistir (...) é um direito 
do povo, o povo tem que saber 
o que está acontecendo e nós 
queremos saber também”, ao 

Joselito Beluk

complementar a fala da colega.
  Já o vereador Marcos Homer 
ao apresentar uma cópia feita 
em sua casa, rasgou a página 
que tratava do assunto: “eu 
vou rasgar a página do re-
gimento aqui, porque ele de 
nada serve”, reclamou ao aban-
donar a sessão em protesto.
   Zenilda Lemos defendeu o 
caráter investigativo da CPI, 
até mesmo “para apurar se a 
CGE errou no parecer (...) por-
que se errou vai ter que pres-
tar contas”, defendeu. Ela ainda 
comentou que o parecer é ba-
seado nas notas fi scais e que 
muitos requerimentos para 
acompanhar o caso já foram 
protocolados. “Nós quere-
mos ouvir as pessoas de for-
ma ofi cial, para não fi carmos 
apenas com essas conver-
sas de corredores”, concluiu.
   Entre os governistas, Wil-
marSudoski justifi cou seu voto 
dizendo que não é contra uma 
CPI, porém, que foi averiguar 
os processos e que, apesar 
de não ter formação jurídica, 
constatou que a prestação 
de contas “parou nas ADRs – 
Agências de Desenvolvimen-
to Regional”, endossando a 
narrativa de que o governo de 
Canoinhas apresentou as con-
tas e elas foram “perdidas” em 
outras instâncias. Wilmar tam-
bém lembrou que Canoinhas 
não havia sido chamadas a se 
defender no processo e que, 
agora, a CGE está recebendo a 
documentação - supostamente 
- extraviada e que ele acredita 
que após a análise deve enviar 
novo parecer: “e daí sim, se 
apontar irregularidades nós 
vamos abrir a CPI aqui e apurar 
os fatos”, fi nalizou. 
   Maurício Ziemerman iniciou 
sua fala destacando que “aqui 
ninguém está para showzinho”, 
justifi cando que o parecer da 
CGE é do ano passado. Ele disse 
aguardar a apuração dos fatos 
após o município apresentar 
sua defesa em Florianópolis.
   Já Willian Godoy voltou a dis-
cursar em defesa do governo 
alegando que “não foi dado 
direito de defesa as partes an-
teriormente” e que é agora que 
a prefeitura poderá se explicar. 
Ele também disse que não en-
controu nada de errado ou sus-
peito na prestação de contas: 
“eu fui lá – na prefeitura – me 
informar, pedi documentos (...)  
e vocês – referindo-se aos co-
laboradores municipais – me 
garantiram que não há irregu-
laridades” enalteceu ao provo-
car os colegas: “isso pode ser 
feito sem CPI, porque eu fi z”.

VEREADORES GOVERNISTAS NEGAM 
ABERTURA DE CPI PARA INVESTIGAR COMPRA 

DE LIVROS EM CANOINHAS
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Notícias ALESC

Apoio financeiro deve 
atrair alunos à escola 

Alesc presta homenagem a 
atletas e paratletas de SC 

FOTO DA SEMANA

Mulheres na história 
e dados de violência 

“Na Estrada” mostra 
rotina dos deputados 

Alesc vai propor nova 
carreira para militares

SC vai enfrentar a evasão es-
colar. Esta foi a decisão da 
audiência pública realizada 
na Alesc, que sugeriu estra-
tégias como a concessão de 
bolsas e a busca ativa dos 
estudantes. Cerca de 22 mil 
alunos afastaram-se das sa-
las de aulas desde a pande-
mia. Destes, nove mil retor-
naram após o resgate pelas 
escolas, mas ainda há 13 mil 
alunos sem aulas. 

Uma sessão especial destacou mais de 40 atletas, paratletas 
e treinadores que participaram de competições internacio-

nais, como os Jogos Olímpicos e Paralímpicos de Tóquio e o 
Campeonato Sul-americano de Atletismo Sub-20, que aconte-
ceu no Peru. A Alesc reconhece justa esta homenagem a quem 
representou Santa Catarina em grandes competições e reforça o 
seu compromisso com o esporte e com os atletas catarinenses. 

Os deputados aprovaram 
mais dois projetos de lei. O 
primeiro inclui o estudo da 
história das mulheres catari-
nenses nas escolas, o outro, 
prevê que boletins de ocor-
rência especifiquem casos 
de violência a pessoas com 
deficiência. Os dados servi-
rão para embasar políticas de 
enfrentamento e de proteção 
a estas vítimas.

Assembleia lança o “Na Es-
trada”, uma série de repor-
tagens que apresentará o 
dia a dia de cada deputa-
do em sua região. O projeto 
quer mostrar que a atuação 
na Alesc resulta do traba-
lho feito na base, ouvindo as 
pessoas, conhecendo os pro-
blemas e trazendo para pau-
ta. As reportagens podem ser 
acompanhadas nos veículos 
de comunicação da Alesc. 

Uma Comissão Mista, com-
posta por cinco deputados, 
vai debater e construir uma 
proposta para o novo plano 
de carreiras e de progressão 
para os praças da Polícia e 
dos Bombeiros Militares de 
SC. O objetivo é apresentar 
ao governo, ainda neste ano, 
os pontos a serem aprimora-
dos e adaptados à nova reali-
dade do serviço público. 

homenagem | Autoridades participaram da cerimônia e 
parabenizaram os atletas pelo trabalho com seriedade e 
determinação. Deputados ressaltaram que eles são orgulho 
e exemplo para Santa Catarina

foto: Vicente Schmitt/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

Controladoria Geral do Estado suspeita de sobrepreço e pagamento sem fornecimento.
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DA REDAÇÃO
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Clientes e amigos participaram da comemoração

Josué, gerente da VipJoliflex Canoinhas, José Nonato Hack, 
diretor presidente da empresa e a ganhadora do conjunto cama 

box Dirlene Aparecida Simões de França

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CORREIO DO NORTE

FALTOU EXPLICAR
Antes da votação do requerimento de 

CPI, quando os vereadores de oposição e 
situação apresentaram seus argumentos, 
um citando o regimento, outro a lei 
orgânica, pela aceitação direta ou por 
apreciação do plenário; creio que faltou 
ao presidente explicar o porquê de ter 
optado pela votação. No calor da sessão o 
fato pode ter passado despercebido, mas 
é importante saber o critério utilizado por 
Gil ao priorizar um ao outro.

E O ELOGIO
O clima da sessão era quente e nada 

amistoso. Gil agiu com pulso fi rme ao 
pedir as não manifestações da plateia. 
Também teve bom senso em saber 
que a formalidade do rito, numa sessão 
como essa, por vezes pode atrapalhar 
as discussões. Tanto que deu de ombros 
às inúmeras atenções que o vereador 
Wilian Godoy, primeiro secretário, tentou 
chamar para as inscrições. Deixou claro 
que quem concede a palavra é ele.

JULIANA MACIEL
“É muito triste ter que entrar 

na justiça para que um direito seja 
garantido”, ao comentar o resultado da 
sessão já nos bastidores. Ela referia-se ao 
entendimento de que a CPI é um direito 
constitucional garantido às minorias 
como contrapeso às decisões da maioria.

WILMARSUDOSKI
“Eu não vou dar o tiro primeiro e 

perguntar depois”, também ao comentar 
a sessão já nos bastidores. A frase 
ilustra e complementa a justificativa 
apresentada nas explicações pessoais 
durante a sessão.

PRESENÇA
Norma Pereira e Wilson Pereira 

acompanharam presencialmente 
a votação do requerimento. Ficaram 
atentos ao andamento e só deixaram a 
casa quando quase todos os vereadores 
já haviam a deixado também.

EM PAZ
Na plateia o desejo pela abertura 

da CPI uniu uma das lideranças dos 
caminhoneiros, bolsonarista declarado;e 
um rapaz com os dois pés na esquerda, 
inclusive defensor de Lula. Lado a 
lado defendiam juntos a abertura das 
investigações. Conversaram e tiveram um 
clima amistoso. Democracia é isso.

POLÍCIA MILITAR
Três viaturas deram apoio externo 

à segurança da Câmara de Vereadores. 
Havia receio que o calor da votação 
pudesse colocar opositores em vias de 
fato. Felizmente, mantemo-nos numa 
sociedade civilizada.

EQUÍVOCO
Acredito que o Governo de Canoinhas 

tenha escolhido a estratégia errada 
para esta questão – presumindo a 
inocência dos envolvidos. Explico. Se 
existe uma defesa pronta, como falam os 
governistas, a CPI poderia ter sido aceita 
e a documentação de defesa também 
ser enviada à apreciação da Câmara para 
esclarecer os fatos. Colocaria uma pedra 
na questão antes mesmo do início dos 
trabalhos e a repercussão na sociedade 
seria melhor.

DÚVIDA
Se a prestação de contas foi 

apresentada a ADR – Agência de 
Desenvolvimento Regional - e esta – 
supostamente – a perdeu, nada mais justo 
que a CPI pudesse ouvir os envolvidos e 
investigar quem tratou com tanto desdém 
– a ponto de perdê-la – a documentação 
apresentada pelo município.

NAS ESCOLAS
Os colaboradores da Secretaria 

de Educação de Canoinhas, na plateia, 
afirmaram por diversas vezes que os 
livros estão nas escolas. A CPI seria 
mais uma ótima oportunidade para 
demonstrar os recibos e comprovantes 
do recebimento, publicamente, para 
dirimir quaisquer desconfi anças.

Modernizar a Gestão
Para além disso, a CPI, ao invés de 

um crime, poderia apontar, por exemplo, 
para uma deficiência no processo de 
recebimento de materiais no setor 
público. Ninguém está livre de cometer 
erros, somos todos humanos. E se, 
hipoteticamente, esse fosse o caso, criaria 
uma excelente oportunidade de a máquina 
pública rever e melhorar seus processos.

PARA ALÉM DISSO
A Gasolina está quase R$ 7,00 (sete 

reais); a maioria de nós não é proprietária 
de postos de combustíveis e a gente 
já está – meio que – cansado de ver o 
dinheiro público servindo a outros fi ns 
que não o dos contribuintes Brasileiros. 
Transparência nunca foi tão importante. 

CPI

Tarefa difícil a de Gilmar Martins, popularmente conhecido como Gil Baiano, ao presidir a sessão da 
terça-feira, 14. Talvez tenha sidoo encontro mais tenso entre os vereadores, pelo menos, nos últimos 
cinco anos. A decisão de levar ao plenário o requerimento de abertura de CPI,que é prerrogativa do 
presidente da casa, encarar uma plateia eufórica, comandar a votação, ouvir as explicações pessoais, 
atender – ou não – os pedidos dos colegas pela ordem, e ainda manter sob controle a sessão que tinha 
os elementos perfeitos para se tornar trágica, do ponto de vista operacional, mostraram que Gil aprendeu 
e toca bem o rito legislativo. Tenso por vários momentos, talvez até irritado em alguns, manteve-se 
centrado e acelerou a fala – a ponto de ficar difícil de entender –poucas vezes.

Equipe do Rotary está distribuindo 
as cartilhas nas casas de 

Canoinhas

Na tarde desta quarta-feira, 15, data em que é comemorado 
o Dia do Cliente, a VipJolifl ex recebeu amigos e clientes para 
celebrar a data. Durante o evento, teve coquetel, e foram reali-
zados inúmeros sorteios de prêmios para o público presente, 
inclusive, uma cliente foi sorteada com um conjunto cama box.

VIPJOLIFLEX COMEMORA O DIA 
DO CLIENTE COM SORTEIO DE 

BRINDES

ROTARY DÁ INÍCIO AO PROJETO 
CANOINHAS SUSTENTÁVEL

Em sua primeira etapa, está sendo distribuída uma 
cartilha educativa para a reciclagem de lixo

O Rotary Clube de Canoinhas está 
desenvolvendo o Projeto Canoi-
nhas Sustentável, que em sua 
primeira etapa, consiste em uma 
cartilha educativa para a recicla-
gem de lixo, que está sendo distri-
buída em todas as casas da área 
urbana de Canoinhas. Ao todo, se-
rão 15 mil cartilhas que estão sen-
do distribuídas pelos rotarianos. 
A cartilha foi desenvolvida pela de-
signer Gisele Drosdoskie conta com 
o apoio da Mili, GR Soluções Am-
bientais, Serrana Engenharia, Graf-
norte, Encoplac, 98 FM, Cresol, Óp-
tica Luz e prefeitura de Canoinhas. 

CANOINHAS SUSTENTÁVEL 

O projeto é uma iniciativa desen-
volvida pelo Rotary Club de Canoi-
nhas, com o intuito depromover 
inicialmente informação sobre 
separação de lixo, suacoleta, des-
carte correto, reciclagem e todos 
os benefícios que umasimples mu-
dança de rotina, pode transformar 
o mundo em umplaneta melhor.

A Cartilha Educativa de Recicla-
gem de Lixo é a primeiraetapa 
deste projeto de transformar 
a cidade e o meioambiente, em 
um lugar sustentável. Ela é um 
manual simples, deuma prática 
(para muitos ainda nova), a ser 
adotada pelasociedade. O seu 
objetivo é trazer informações cla-
ras e de fácil entendimento para 
população, para que seja possível 
aplicar na casa de cada família.
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SÁBADO TEM VACINA PARA ADOLESCENTES E 2ª 
DOSE DA PFIZER EM CANOINHAS

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

Canoinhas alcançou a marca 
de 59.189 doses de vacina contra 
a covid-19 aplicadas, e nesta 
semana, a vacinação continua. 
Confi ra o calendário divulgado 
pela Secretaria de Saúde de 
Canoinhas para os próximos dias:

TODOS OS DIAS
Gestantes e dose um para 

pessoas acima de 18 anos, na 
policlínica, das 8h ao meio-dia e 
das 13h às 15h; 

Repescagem da D2 da 
AstraZeneca/Fiocruz para 
vacinados até 18 de junho;

R e p e s c a g e m  D 2  d a 
Coronavac para os vacinados 
que completaram 28 dias da 
aplicação da primeira dose.

SÁBADO, DIA 18
Adolescentes de 16 e 17 

anos sem comorbidades e 
adolescentes com comorbidades 
com declaração e cadastrados 
até 13 de setembro nas unidades 
de saúde.

Não serão vacinadas pessoas 
acima de 18 anos neste dia.

A vacinação será no Parque 
de Exposições Ouro Verde, das 
7h às 11h30, em drive-thru. Os 
adolescentes precisam estar 
acompanhados dos pais ou 
responsáveis.

Ainda no sábado, dia 18, 
a dose dois da Pfizer para 
vacinados até 26 de junho, no 
Parque de Exposições Ouro 
Verde, das 7h às 11h30, em drive-
thru.

SEGUNDA, DIA 20
Idosos acima de 80 anos 

que tenham feito a segunda 
dose há mais de seis meses, 
na policlínica, das 8h ao meio-
dia e das 13h às 15h.

Para mais informações 
sobre a vacinação na região, 
acesse o QR Code:
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 17/09

Céu nublado com
possibilidade de gara 

de dia e a noite 

SÁBADO - 18/09 

Muitas nuvens o dia
todo, com aberturas

de sol

DOMINGO- 19/09

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SEGUNDA - 20/09

Sol com algumas
nuvens. Não chove

TERÇA 21/09

Sol e aumento de 
nuvens de mãnha. 

Pancadas de chuva 
a tarde e a noite   

QUINTA - 09/09

QUARTA 22/09

    Sol o dia todo sem 
nuvens no céu.  Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens                                      

QUINTA  23/09

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. A noite ocorre 

pancadas de chuva

chuva 0%
00 mm

▲8º

▼13º

chuva 0%
00 mm

▲11º

▼24º

chuva 0%
00 mm

▲13º

▼26º
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▼25º

chuva 30%
03 mm

▲13º
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00mm

chuva 0%
00mm

▲9º
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chuva 90%
06 mm
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SC TERÁ POLÍTICA ESTADUAL DE 

AGROECOLOGIA E PRODUÇÃO 
ORGÂNICA

PRAZO DE ENTREGA DA DITR/2021 
ENCERRA NO DIA 30 DESTE MÊS

SAFRA DE TABACO 2020/2021 FECHA EM 628.489 TONELADAS

Quarto maior  produtor 
de orgânicos do Brasil, Santa 
Catarina instituí Política Estadual 
de Agroecologia e Produção 
O rg â n i c a  ( P E A P O ) .  A  l e i 
sancionada pelo governador 
Carlos Moisés nesta terça-feira, 
14, visa a promover e incentivar o 
desenvolvimento da agroecologia 
e dos sistemas orgânicos de 
produção, assim como sistemas 
em processos de transição 
agroecológica.

“Mais uma conquista para os 
produtores catarinenses. Hoje, 
damos um passo importante para 
fortalecer e incentivar a produção 
orgânica em Santa Catarina, 
um mercado em expansão que 
é fonte de renda para milhares 
de famílias. Temos certeza de 
que este será mais um grande 
destaque do nosso estado”, 
destacou o secretário de Estado 
da Agricultura, da Pesca e do 
Desenvolvimento Rural, Altair 
Silva.

A Lei  nº  18 .200 é  uma 
proposta do deputado estadual 
Fabiano da Luz e se baseia no 
desenvolvimento sustentável 
aliado à preservação, conservação 
e regeneração ambiental. Entre as 
ações que farão parte da Política 
Estadual de Agroecologia, estão o 
reforço na pesquisa agropecuária, 
assistência técnica e extensão 
rural especializadas em produção 
orgânica, além da inspeção e 
f i s c a l i z a ç ã o  a g ro p e c u á r i a 
ambiental.

Segundo o secretário adjunto 
Ricardo Miotto, a nova lei traz mais 

força para as ações já executadas 
pela Secretaria da Agricultura e 
suas empresas vinculadas - Epagri, 
Cidasc e Ceasa. “Nós temos 
um trabalho muito forte na 
extensão rural,  pesquisa 
e  d e s e n v o lv i m e n t o  d e 
tecnologias agroecológicas, 
além do monitoramento de 
resíduos e na rastreabilidade 
da produção. São todas ações 
que a Secretaria já desenvolve, 
além de dar o suporte fi nanceiro 
para os agricultores que 
quiserem investir no cultivo 
orgânico. É um momento 
muito especial. Temos que 
comemorar e incentivar a 
produção, porque sabemos 
que é um nicho de mercado 
que cresce, se desenvolve e 
que traz benefícios para quem 
produz, além de contribuir do 
ponto de vista ambiental e 
de sustentabilidade, que se 
refl ete em toda a sociedade”, 
ressaltou.

A Federação da Agricultura e Pecuária 
do Estado de Santa Catarina (Faesc) está 
chamando a atenção dos produtores rurais 
para o prazo de entrega da Declaração do 
Imposto sobre a Propriedade Territorial 
Rural 2021 (DITR/2021) divulgado pela 
Receita Federal. Os proprietários de imóveis 
rurais devem enviar a declaração pela 
internet até 30 de setembro. 

O presidente do Sistema Faesc/Senar-
SC, José Zeferino Pedrozo, lembra que 
segundo a Receita Federal, as pessoas 
físicas ou jurídicas proprietárias, titulares 
do domínio útil ou possuidoras de 
qualquer título de imóvel rural, inclusive a 
usufrutuária, são obrigadas a apresentar 
a declaração. De acordo com normativa, 
também está obrigado a entregar a DITR 
quem perdeu a posse do imóvel rural ou o 
direito de propriedade pela transferência ou 
incorporação do imóvel rural ao patrimônio 
do expropriante, entre 1º de janeiro de 
2021 e a data da efetiva apresentação da 
declaração.

O contribuinte deve elaborar a 
declaração no computador, por meio do 
Programa Gerador da Declaração do 
ITR, disponibilizado na página da Receita 
Federal http://www.gov.br/receitafederal 
e transmiti-la pela Internet. 

Importante destacar que caso 
o cidadão não envie a DITR até 30 de 
setembro, pagará multa de 1% ao mês 
ou fração de atraso, lançada de ofício e 
calculada sobre o total do imposto devido. 
“Nossa orientação é que os produtores 
fi quem atentos ao prazo e não deixem para 
o último dia, pois caso ocorrer qualquer 
problema terá tempo hábil para resolver. 
Em caso de dúvidas, sugerimos procurar 
os Sindicatos Rurais em seus municípios 
ou a Faesc”, destaca Pedrozo.

Conforme informações da Receita 
Federal, se após a apresentação da 

declaração, o contribuinte perceber erros 
ou falta de informações, poderá enviar 
uma declaração retifi cadora, que substitui 
totalmente a original. Assim é necessário 
que contenha todas as informações 
anteriormente prestadas, com as alterações 
e exclusões necessárias para corrigi-la, 
bem como as informações adicionadas, se 
for o caso.

VALOR DO IMPOSTO
O valor do imposto pode ser pago 

em até quatro quotas iguais, mensais e 
sucessivas, sendo que nenhuma pode ter 
valor inferior a R$ 50,00. O imposto de valor 
inferior a R$ 100,00 deve ser pago em quota 
única. O primeiro pagamento deve ser feito 
até o dia 30 de setembro de 2021, quando 
encerra o prazo para a apresentação da 
DITR.

O imposto pode ser pago por 
transferência bancária somente nos bancos 
autorizados ou por meio de Documento de 
Arrecadação de Receitas Federais (Darf), 
em qualquer agência bancária integrante 
da rede arrecadadora de receitas federais.

Segundo a Receita Federal, todas 
as regras para a entrega da DITR/2021 
estnão defi nidas na IN RFB 2.040 de 30 de 
julho de 2021, publicada no Diário Ofi cial 
da União. Pedrozo, alerta que a norma 
também ressalta que está obrigada a 
entregar a declaração a pessoa física ou 
jurídica que, entre 1º de janeiro de 2021 
e a data da apresentação da declaração, 
perdeu a posse do imóvel rural ou o direito 
de propriedade pela transferência ou 
incorporação do imóvel rural ao patrimônio 
do expropriante.

De acordo com a Receita Federal, 
em 2020 foram entregues 5,8 milhões 
de declarações de ITR. Para este ano, 
a expectativa é de que 5,9 milhões de 
documentos sejam recebidos.

11º

24º

Atualmente, SC é o quarto maior 
produtor de orgânicos do país 

Comparativo produção sul-brasileira e por estado

A produção sul-brasileira de 
tabaco da safra 2020/2021 
chegou a 628.489 toneladas. 
Os números foram fi nalizados 
esta semana pela Associação 
dos Fumicultores do Brasil 
(Afubra) e são obtidos por meio 
de pesquisas realizadas duran-
te a safra junto aos produtores 
de tabaco. A variedade Virgínia 
chegou a 572.732 toneladas; 
o Burley, 49.260; e o Galpão 
Comum, 6.497 toneladas.
O presidente da Associação 
dos Fumicultores do Brasil 
(Afubra), Benício Albano Wer-
ner, faz uma análise compara-
tiva entre as safras 2019/2020 
e 2020/2021. “Levando em 
consideração o Sul do Brasil, 
em termos de área, houve 
uma redução de 5,9%, ou seja, 
290.397 ha na 2019/2020 para 
273.317 ha. Já a produção caiu 

0,7%. Numa análise por es-
tado, o Rio Grande do Sul au-
mentou a produção em 16,5%. 
Embora a área tenha caído 
2,9%, tivemos um aumento 
de produtividade de 20%, ou 
seja, produzimos 243.414 
toneladas em 2019/2020 e 
aumentamos para 283.479 
toneladas, dando uma partici-
pação de 45,1% na produção 
do Sul do Brasil. A grande 
diferença no Rio Grande do 
Sul ocorreu na produtivida-
de, que, em 2019/2020 foi 
de somente 1.919 kg/ha, uma 
consequência do excesso de 
chuva causado no desenvol-
vimento da planta nos meses 
de outubro e novembro de 
2019. Na safra que está encer-
rando, atingimos uma produ-
tividade de 2.302 kg/ha. Em 
Santa Catarina, a produção 

reduziu em 12%, de 215.426 
toneladas na 2019/2020 e 
189.637 toneladas, com uma 
participação na produção do 
Sul do Brasil de 30,2%. Houve 
uma redução de área de 9,2% 
e uma redução de 3% na pro-
dutividade, de 2.421 kg/h em 
2019/2020 para 2.348 kg/ha. 
Uma das causas da redução 
na produtividade foi o alto ín-
dice de granizo nas lavouras 
de Santa Catarina, principal-
mente, no Vale do Itajaí. No 
Paraná, a produção teve uma 
redução de 10,8%, de 174.181 
toneladas para 155.373 to-
neladas na 2020/2021, com 
uma participação de 24,7% 
na produção do Sul do Brasil. 
Houve uma redução de área 
de 6,9% e na produtividade, 
uma queda de 4,2%, passan-
do de 2.337 hg/ha para 2.238 

kg/ha na 2020/2021. No 
estado paranaense, tam-
bém tivemos queda de 
granizo e, algumas áreas, 
sofreram com a estiagem”.
O preço médio praticado, 
no Sul do Brasil, na safra 
2019/2020 foi de R$ 8,86 
por quilo e o praticado em 
2020/2021 foi de R$ 10,54, 
um aumento de 19%. No 
Rio Grande do Sul, o preço 
médio da safra passada foi 

de R$ 8,73 o quilo e na safra 
20/21 de R$ 10,62, um au-
mento de 21,7%. Em Santa 
Catarina, o preço médio foi 
de R$ 9,18 por quilo na safra 
passada e de R$ 10,41 por 
quilo na 20/21, um aumen-
to de 13,5%. No Paraná, o 
preço médio da safra pas-
sada foi de R$ 8,66 o quilo 
e nesta, R$ 10,54 o quilo, 
um aumento de 21,7%.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ASSOCIAÇÃO COMERCIAL DE IRINEÓPOLIS – 24 ANOS 

GOVERNO ANUNCIA QUE VAI 
ZERAR FILA POR CIRURGIAS 

ELETIVAS 

CARLOS MOISÉS GARANTE VERBA DE R$ 500 MIL PARA 
IRINEÓPOLIS 

A partir da esquerda, deputado Dr. Vicente Caropreso; 
prefeito, Lademir Arcari e o governador Carlos Moisés da 
Silva 

Celso Wille 
entregando o Troféu 

de Honra ao Mérito à 
empresária, Terezinha 
Nicoluzzi, proprietária 

da Loja Léli Modas

Com o homenageado, 
Celso Reinaldo Carmargo 
Wille (o segundo a partir 
da esquerda); o gerente 

regional do IMA, com sede 
em Canoinhas, Wilson 

Pereira; o presidente da 
Associação Empresarial 

de Canoinhas, Reinaldo de 
Lima Jr., o presidente da 
Associação Empresarial 
de Canoinhas, e o outro 

homenageado, Luiz Cesar 
Batista (à direita)

 Celso Wille entregando o Troféu de Honra 
ao Mérito à empresária, Josiane Maas 
Buzzi, representando o Posto Ipiranga 
de Irineópolis 

Em assembléia geral 
ordinária, realizada em 
27 de agosto de 1997, um 
grupo de empresários 
l i g a d o s  a o  s e t o r  d o 
c o m é r c i o ,  f u n d o u  a 
Associação Comercial , 
Industrial e Agropecuária 
d e  I r i n e ó p o l i s  ( A C I I ) . 
O pr imeiro presidente 
eleito da entidade  foi 
o  b i o q u í m i c o ,  L u i z 
C é s a r  B a t i s t a .  Fo r a m 
a t é  a q u i ,  24  a n o s  d e 
muito trabalho,  com a 
finalidade de fortalecer 
e  desenvolver  o setor 
produtivo e a prestação 
de bens e serviços. 

-No dia 27 de agosto de 
2021, data do aniversário 
da A.C.I.I. o presidente atual 
da associação comercial, 
reeleito para mais um 
mandato, o empresário 
Celso Reinaldo Camargo 
Wille, promoveu um ato 
alusivo aos 24 anos da 
entidade, com a presença 
d o  v i c e - p r e s i d e n t e 

O  g o v e r n a d o r 
Carlos Moisés da Silva, 
e o secretário da Casa 
C i v i l ,  E r o n  G i o r d a n i , 
receberam em audiência 
na semana passada, na 
Casa D’Agronômica, em 
Florianópolis, o prefeito 
de Irineópolis, Lademir 
A rc a r i  e  o  d e p u t a d o 
estadual do PSDB, Dr. 
Vicente Caropreso.

- Em live publicada 
no  s i te  da  prefe i tura 
n a  ú l t i m a  s e x t a -
feira dia 10, o prefeito 
Lademir, informou que o 
governador e o secretário 
da Casa Civíl, atenderam 
a  r e i v i n d i c a ç ã o  d o 
município de Irineópolis, 
com a interveniência do 
deputado. Dr.  Vicente, 
l i b e r a n d o  r e c u r s o 
financeiro no valor de R$ 
500 mil.  

- O dinheiro, segundo 
o prefeito, é destinado 
à compra de máquinas 

regional da Federação das 
Associações Empresariais 
de Santa Catarina (FACISC), 
Antônio Tiburski. 

- A Facisc, por meio 
d o  v i c e - p r e s i d e n t e , 
Antônio Tiburski, prestou 
homenagem ao fundador e 
primeiro presidente eleito 
da ACII, Lúiz César Batista 
e atual presidente, Celso 
Reinaldo Camargo Ville, 
pelos relevantes serviços 
prestados à entidade. A 
ACII nesses 24 anos foi 
presidida pelos seguintes 
e m p r e s á r i o s :  -  L u i z 
César Batista,  Roberto 
B a t s c h a u e r ,  R o g é r i o 
Fleyth,  Lourival Fedalto 
Jùnior ,  Angelo Marcos 
Borges e Celso Reinaldo 
C a m a r g o  W i l l e  , N a 
ocasião, - o presidente da 
ACII, Celso Wille prestou 
h o m e n a g e m  a o s  d o i s 
associados ativos mais 
antigos da ACII e CDL, o 
Posto Ipiranga e a Loja 
Léli Modas.

e  i m p l e m e n t o s  p a r a 
a s  a s s o c i a ç õ e s  d e 
agricultores do município, 
a t e n d e n d o  u m a 
demanda protocolada 
na secretaria municipal 
de administração. 

-  “Estamos felizes 
com a parceria do nosso 
grande deputado Dr . 
Vicente, incansável na 

viabilização de recursos 
p a r a  o  m u n i c í p i o . 
A g r a d e c e m o s  a o 
Governador Moisés e ao 
Secretário Eron Giordani 
pelo acolhimento, pela 
atenção ao nosso pleito 
e disposição em atender 
este que é um anseio de 
nossa terra”, ressaltou 
Lademir Arcari.

O Governo de Santa 
Catarina anunciou 
que pretende realizar 
mutirão de cirurgias 
eletivas para zerar 
a fila de espera por 
procedimentos. - 
A informação foi 
confirmada ao 
deputado estadual 
Vicente Caropreso, 
do PSDB, pelo 
Secretário da Casa 
Civil, Eron Giordani, 
depois de audiência 
com o Governador 
Carlos Moisés, na 
Casa da Agronômica. 
O deputado calcula 
que pelo menos cem 
mil pessoas estão 
na fila a espera de 
p r o c e d i m e n t o s .
-  “A decisão do 
governo de iniciar 
essa construção 
política para 
viabilizar o processo  
é extremamente 
importante. São mais 
de 100 mil pessoas 
na fila. Casos 
simples de saúde se 
tornam emergências 
médicas devido à 
espera”, explica o 

deputado, que é médico 
e vice-presidente da 
Comissão de Saúde da 
Assembléia Legislativa. 
 O Secretário da Casa Civil, 
Eron Giordani conversou 
com o deputado Vicente 
Caropreso durante 
o ato de entrega de 
pacote de projetos do 
Executivo na Assembleia 
Legislativa na última 
semana. A iniciativa está 
em pleno andamento 
dentro do governo.
- Conforme o 
parlamentar, a ideia 
inicial do governo é 
realizar um grande 
mutirão de cirurgias 
eletivas com hospitais 
filantrópicos e clínicas 
médicas, que teria 
início ainda este ano e 
término nos primeiros 
meses do ano que vem.
- Devido à pandemia, 
houve um grande 
represamento das 
cirurgias eletivas que 
ficaram paralisadas em 
função das exigências 
sanitárias e da lotação 
dos hospitais com 
pacientes com Covid-19.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OKTOBER LIVE 2021 DEVE SER ANUNCIADA NOS 
PRÓXIMOS DIAS

MÚSICA SULISTA SE 
DESPEDE DO CANTOR E 

INSTRUMENTISTA AIRTON 
MACHADO

D
ivulgação

D
ivulgação

N 
o  a n o  p a s s a d o , 
p o r  c o n t a  d a 
pandemia do novo 
c o r o n a v ír u s ,  a 

tradicional Oktoberfest, que 
reúne milhares de turistas 
a n u a l m e n t e  e m  S a n t a 
Catarina foi cancelada. No 
lugar, Canaparro Produções, 
em parceria com o Beto 
Carrero World real izou 
a primeira Oktober Live, 
que entre os dias 8 e 25 
de outubro, realizou uma 
série de eventos virtuais, 
reunindo as  pr inc ipa is 
bandas que tocam músicas 
alemãs de Santa Catarina e 
personagens da Oktoberfest. 
G u a rd a d a s  a s  d ev i d a s 
proporções, o evento foi 
considerado um sucesso, 
conquistando centenas de 
milhares de visualizações no 

Um gravíssimo acidente 
ocorrido na madrugada de 
segunda-feira, 13, tirou a 
vida do vocalista e fundador 
do Grupo Garotos de Ouro, 
Airton Machado. O acidente 
ocorreu por volta da 1h30 da 
manhã, no km 44, entre os 
municípios de Águas Mornas 
e Rancho Queimado, após 
o ônibus perder freios em 
um trecho de descida e 
colidir contra um paredão 
de pedras.
N o  ô n i b u s ,  c h a m a d o 
de “Garotão”,  viajavam 
apenas Airton Machado 
(como motorista) e a sua 
esposa, Renata Machado, 
já que o restante do Grupo 
se deslocava em carros 
p r ó p r i o s .  A i r t o n  n ã o 
resistiu aos ferimentos e 
morreu. Já a sua esposa 
teve ferimentos na cabeça 
durante o acidente.

Banda Cavalinho, uma das tradicionais da Oktoberfest animando 
a Oktober Live do ano passado

Exposição fica aberta até dezembro 

Airton Machado tinha 62 anos 
M

ileide G
om

es de Cam
argo

YouTube. 
Com o anúncio da não 
realização da Oktoberfest 
Blumenau também em 
2021 ,  os  apaixonados 
pela cultura germânica no 
sul do Brasil já estavam 
na expectativa para o 
anúncio da segunda edição 
da Oktober Live, que, ao 
que tudo indica, deve ser 

EXPOSIÇÃO RETRATA A HISTÓRIA DA 
MÚSICA EM CANOINHAS

MAC RECEBE EXPOSIÇÃO 
DEDIONELGRAVI, SOBRE OS 

110 ANOS DE CANOINHAS

O  M u s e u  H i s t ó r i c o  O r t y 
M a g a l h ã e s  M a c h a d o ,  d a 
Fundação CulturalHelmyWendt 
Mayer ,  está  recebendo a 
exposição histórica “Canta 
o hino de orgulho bem alto: 
memória e presente da música 
em Canoinhas”, com curadoria 
de Matheus Prust. 
“Desde sua fundação a cidade 
de Canoinhas teve música. Os 
povos locais, o imigrante e 
o seu descendente nascido 
aqui – todos a fizeram e dela 
desfrutaram. Música nas festas, 
para o divertimento; música 
nas escolas, para a formação 
pessoal; música nas igrejas, 
para a edificação espiritual. 
Mais de um século passado da 
formação da primeira banda da 
cidade – a Lyra Catharinense 
( 1 9 1 1 ) ,  d o  e m p r e e n d e d o r 
Emílio GothardWendt, e do 
estabelecimento de um dos 
mais antigos corais ainda em 
funcionamento no nosso país 
– o Coral Santa Cecília (1913), 
por RosalinaSteffen Werner, a 
pedido de frei MenandroKamps, 
o primeiro pároco de Santa Cruz, 
a música em Canoinhas passou 
por momentos de grande êxito, 
não sem percalços. Sediou a 
Schola Santa Caecilia e o Coral 
Canoinhense, no seu auge 
cultural, promovendo eventos 
e concursos que colocaram o 
Planalto Norte em destaque 
regional.  As fanfarras das 
escolas e a aclamada Banda 
Musical Novos Talentos, da 
Polícia Militar, envolveram 
e continuam a envolver a 
juventude, assim como fizeram 
as irmãs franciscanas no colégio 
Sagrado Coração de Jesus e os 
padres do colégio Santa Cruz. 

anunciada nos próximos 
dias, afinal, a página oficial 
do evento fez a seguinte 
publ icação na últ ima 
semana: “Você achou que 
2020 não teria Oktober? 
Criamos a 1ª Oktober Live e 
você curtiu, né?Pois agora 
em 2021, uma ótima notícia 
é o que lhes aguarda!”

Com o cancelamento da tradicional Oktoberfest, evento deve novamente acontecer 
de forma virtual

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

DA REDAÇÃO
Canoinhas

Airton fez o seu último show 
no Over Beer e no Clube 
Astréa, em São Joaquim, no 
último sábado, 11, em uma 
live denominada Bailezito 6 
em mais de 4h de show. 
Ele fundou os Garotos de 
Ouro juntamente com o seu 
irmão Ivonir Machado em 
1976 e completaria 63 anos 
de idade na últimaquarta-
feira, 15 de setembro.

Artista fundou o grupo ‘Garotos de Ouro’, do qual era 
vocalista, junto com o irmão Ivonir Machado nos anos 70

Da mesma forma que a Fundação 
Cultural de Canoinhas e a sua Casa 
da Cultura fomentam a prática 
artística em diversos âmbitos, 
os diferentes projetos públicos 
e alguns privados possibilitam a 
tomada de contato com a música 
na cidade. Por sua amplitude, 
não seria possível nomearmos 
os inúmeros grupos e indivíduos 
que fizeram e fazem essa história. 
E essa história é deles, desses 
bastiões da cultura que, muitas 
vezes anônimos, remando contra 
a maré, possibilitam a existência 
da arte em suas múltiplas 
m a n i f e s t a çõ e s ” ,  r e s u m e 
o cartaz de apresentação da 
exposição, assinado pelo curador 
Matheus Prust. Esta exposição, 
gentilmente sediada pelo Museu 
Histór ico  Orty  Magalhães 
Machado, vem lançar luz à vida 
e obra dos músicos e da música 
canoinhense, no seu primeiro 
centenário”, completa.

Na exposição, os visitantes 
poderão observar materiais 
arquivísticos, instrumentos 
musicais, fotografias e outros 
objetos que contam uma parte 
da história da música local. 
“Ela é fruto de mais de uma 
década de pesquisa que, com 
o auxíl io imprescindível da 
população, está apenas em seu 
início. Entendo que preservar 
a história, a memória cultural 
que nos dá um sentimento de 
pertencimento social, maior do 
que nossa própria e efêmera 
existência, seja uma obrigação de 
cada geração. Rememorar o que 
foi habilmente feito pelos nossos 
antepassados poderá, quiçá, 
despertar a sensibilidade coletiva 
para que novos caminhos sejam 
trilhados”, finaliza o curador.
A exposição está no Museu 
Orty Magalhães Machado e fica 
aberta ao público até o dia 4 de 
dezembro. 

“Canta o hino de orgulho bem alto: memória e presente da música em Canoinhas” 
tem curadoria do músico e pesquisador canoinhense Matheus Prust

“Canoinhas, 110 anos de-
pois a sua história per-
manece viva!” É com este 
lema que o Museu de Arte 
de Canoinhas (MAC) está 
recebendo a exposição 
do artista DionelGravi, 
que retrata a história do 
município em vários mo-
mentos diferentes. Esta é 
mais uma ação da come-
moração do aniversário 
de 110 anos Canoinhas.
“Minha gratidão ao Dino-
el que colocou a sua arte 
e sensibilidade nas telas 
trazendo a história de Ca-
noinhas até os tempos de 
hoje. Convido a população 
para vir até o museu por-
que temos grandes artis-
tas aqui e o Dinoel é uma 
grata alegria para todos 
nós”, comenta o prefeito de 
Canoinhas, Beto Passos.
DinoelGravi é artista des-
de criança. “Escolhi pintar 
Canoinhas porque amo 
a minha cidade”, revela.
“Estamos com agenda fe-
chada até metade do ano 
que vem”, comemora a 
gestora da Fundação Cul-
tura, Carolina Carvalho. 
Carolina foi professora de 
Dionel: “é emocionante 
trazer o trabalho dele para 
dentro do museu. Tendo a 
possibilidade de expor um 
trabalho tão valioso e tão 
rico para a nossa socieda-
de que resgata a memó-
ria do nosso povo é algo 
indescritível”, comenta.

O ARTISTA
DionelGravi nasceu em 
Canoinhas, no dia 24 de 
agosto de 1974. Filho 
de Lauro Gravi e Ivete 

Rodrigues Gravi, desde 
menino demonstrou in-
teresse pela arte, espe-
cialmente pela pintura 
inspirado nas leituras de 
histórias em quadrinhos.
Nas escolas que frequen-
tou, sempre se destacou 
na disciplina de arte com 
trabalhos feitos a cane-
ta ou lápis na linguagem 
do desenho, onde ficava 
evidente toda sua habili-
dade em traços precisos 
conferindo aos seus per-
sonagens características 
próprias de um artista 
autodidata, que apren-
de impelido pela pai-
xão de expressar o que 
lhe vem na imaginação.
Em maio de 2017, no MAC, 
realizou uma exposição 
que abordava a temática 
de índios norte-ameri-
canos evidenciando um 
pouco das características 
e costumes deste povo.
Profissional autônomo, 
trabalha desde os 15 
anos na área da pintura 
desempenhando com 
extrema precisão os 
traços de letreiros com 
sua impecável caligrafia.
Nas horas vagas o artis-
ta dedica-se à família e à 
elaboração de desenhos 
e histórias em quadri-
nhos; sua paixão desde 
menino. Para o artista 
“tudo o que vai ficar não 
são as palavras e sim as 
ações! Seremos conhe-
cidos para sempre pelas 
pegadas que deixamos”.
A exposição ficará aber-
ta até o próximo dia 22, 
de segunda à sexta-feira, 
das 9h às 12h e das 13h às 
17h e a entrada é gratuita. 
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SINOPSES 17 A 23 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 17 DE SETEMBRO
Bianca discute com Karina. 

Heideguer revela que Lobão obrigou 
Karina a chamá-lo de pai para que Gael 
fosse libertado. Bianca comemora 
a notícia da gravidez de Dandara. 
Pedro arma mais um plano para se 
reaproximar de Karina e pede ajuda 
a Jade. Henrique janta com Jade e 
Lucrécia. Jade diz a Cobra que está 
interessada por Henrique e o lutador 
duvida. Tomtom inventa para Karina 
que Pedro está doente. 

SEGUNDA, 20 DE SETEMBRO
Pedro se declara e convence 

Karina a beijá-lo. Wallace pede para 
fazer parte da academia de Lobão e 
Nat avisa a Heideguer. Karina percebe 
a armação de Pedro e vai embora 
furiosa. João conta para Karina sobre 
a gravidez de Dandara. Marcelo apoia 
Pedro. Karina chora ao observar Gael 
com Dandara e Bianca. Gael implora 
para Karina ficar com ele. Heideguer 
consegue fazer com que Lobão aceite 
Wallace sem machucar o menino. 

TERÇA, 21 DE SETEMBRO 
Pedro acredita que poderá rever 

Karina, mas Delma o proíbe de sair de 
casa. Gael convida Dandara para voltar 
a morar com ele. Pedro desobedece a 
Delma e pede para Duca levá-lo à casa 
de Nat. Dalva e Duca lembram de Alan 
ao olhar o chaveiro de Karina. Jade e 
Henrique provocam Cobra. Lobão vai 
à casa de Nat e Duca se esconde, mas 
o vilão surpreende Pedro. Henrique 
beija Jade, que se incomoda ao pensar 
em Cobra. Karina devolve o chaveiro 
para Pedro e exige que ele vá embora. 
Lucrécia parabeniza Jade por se 
envolver com Henrique, mas afirma 
que é a filha quem deve estar feliz. 

QUARTA, 22 DE SETEMBRO
Lobão pressiona Duca para 

descobrir como o rapaz conseguiu o 
endereço de Nat. Nat e Karina trocam 
confidências. Gael e Dandara informam 
a João que eles irão morar juntos. Sem 
perceber que é também um pendrive, 
Karina dá seu chaveiro de luva de boxe 
para Nat. Pedro sofre por Karina. 

QUINTA, 23 DE SETEMBRO
Roberta distrai Lobão para que Nat 

e Duca possam fugir. Duca pressiona 
Nat e pede que ela deixe Lobão, mas 
a lutadora afirma que precisa antes 
disputar o campeonato. Marcelo tenta 
animar Pedro e Delma ouve quando 
o ex-marido afirma para o filho que 
seu casamento acabou. Heideguer 
repassa dinheiro de patrocinadores 
para Wallace. Mari e Jeff se preparam 
para a inauguração de seu quiosque 
na Aquazen.

SEXTA, 17 DE SETEMBRO
Teresa aconselha Pilar e desconfia 

de seus motivos para viajar. Para não 
ser detido, Quinzinho suborna Borges. 
Dolores se desespera por não conseguir 
falar com Pilar. Lota e Batista se 
hospedam no hotel do cassino. Samuel 
descobre que Pilar viajou. Leopoldina 
afirma a Teresa que gostaria de ser filha 
de Luísa.

SÁBADO, 18 DE SETEMBRO
Batista garante a Lupita que a 

afastará de Borges. Pedro e Caxias sofrem 
uma derrota na câmara, orquestrada por 
Tonico. Guebo conforta Samuel, que 
sofre com a ausência de Pilar. Luísa 
lamenta com Thereza a partida repentina 
de Pilar.

SEGUNDA, 20 DE SETEMBRO 
Germana e Licurgo sofrem um 

acidente. Leopoldina provoca Luísa. 
Tonico e Borges selam uma parceria. 
Samuel decide se tornar engenheiro, 
e Pedro afirma que o ajudará. Guebo 
reprova a decisão de Samuel de 
abandonar a música. Lupita seduz 
Batista em troca de dinheiro e faz um 
acordo com Borges.

TERÇA, 21 DE SETEMBRO
Pilar conversa com Pedro e Teresa, e 

descobre que Samuel está se formando 
em engenharia. Quinzinho e Clemência 
pensam sobre Vitória. Pilar é hostil 
com Luísa. Lupita conhece Bernardinho. 
Batista questiona Bernardinho sobre sua 
formação na Marinha. Pilar se hospeda 
no hotel do cassino. Isabel sofre com o 
encontro com seu pretendente a noivo. .

QUARTA, 22 DE SETEMBRO
Quinzinho ajuda Samuel a despistar 

Pilar e evitar o encontro dos dois. Lota 
se alegra ao rever Bernardinho. Pilar é 
admitida para trabalhar na Santa Casa. 
Alberto se hospeda no hotel do cassino e 
se encanta com Clemência. Pilar observa 
a formatura de Samuel e vê quando 
Zayla o beija. Luísa afirma que Pilar foi 
enganada por Dolores. Lota exige se 
mudar com Batista para o Rio de Janeiro. 

QUINTA, 23 DE SETEMBRO 
Samuel e Pilar se tratam com 

formalidade. Guebo e seus amigos 
conseguem escapar de Borges sem 
serem reconhecidos. Tonico, Nélio e 
Nino inventam um falso depoimento 
de Pedro. Bernardinho confessa que 
fugiu da Marinha. Luísa alerta Pedro 
sobre Tonico. O plano de Tonico contra 
Pedro dá certo. Pilar começa a trabalhar. 
Eudoro anuncia que irá com Dolores 
ao Rio de Janeiro. Luísa conversa com 
Leopoldina sobre sua hostilidade com 
ela. Zayla descobre que Pilar está no 
Brasil. Christie confronta Pedro. 

SEXTA, 17 DE SETEMBRO
Mônica é presa. Dom comenta 

com Cristóvão que Sabine tem 
uma doença no coração. Eric pede 
a Luiza para parar de investigar o 
acidente de Mirella. Ingrid percebe 
que, sem querer, entregou para 
Luiza a pasta de Eric com dados 
sobre as movimentações de suas 
contas pessoais.

SÁBADO, 18 DE SETEMBRO
Valquíria e Sandra Helena 

discutem pela herança de dona 
Marieta. Malagueta declara seu 
amor por Maria Pia, que afirma 
amar Eric. Mathias pergunta a 
Bebeth se não está na hora de Flor 
voltar para sua casa. Antônia revela 
a Eric e Luiza que é possível que 
as provas do acidente de Mirella 
tenham sido adulteradas e que o 
brinquedo de Bebeth não tenha 
sido o motivo da tragédia. 

SEGUNDA, 20 DE SETEMBRO
Eric questiona Athaíde sobre 

suas lembranças do acidente de 
Mirella. Malagueta sente ciúmes 
de Maria Pia ao encontrá-la com 
Lourenço. Sergio avisa a Sandra 
Helena que o juiz decidirá sobre 
a herança. Maria Pia teme que 
Malagueta destrua Eric. Sabine 
diz a Dilson que investirá em um 
negócio para ele.

 TERÇA, 21 DE SETEMBRO
Sabine não gosta de ver Dom 

na cozinha com Madalena. Agnaldo 
entra em desespero ao ver que 
acabou dedurando Sandra Helena 
para Domênico. Dom vai embora da 
casa de Lígia ao ver Sabine sendo 
hostil com Madalena. Eric coloca 
Athaíde e Pedrinho frente a frente 
para fazer o marido de Lígia contar 
o que sabe sobre o acidente de 
Mirella.

QUARTA, 22 DE SETEMBRO 
Sabine pensa em como fazer 

com que Eric perca a guarda de 
Bebeth. Pedrinho vai à casa de 
Arlete para agradecer o conselho 
sobre Rúbia e a convida para jantar. 

QUINTA, 23 DE SETEMBRO
Expedito descobre pelas 

câmeras do aeroporto que Sandra 
Helena saiu com uma mala do 
guarda-volumes. Dom se emociona 
com o relato de Madalena sobre 
sua infância. Antônia dá voz de 
prisão para Sandra Helena. Nelito 
conta a Pedrinho sobre a prisão de 
Sandra Helena. Dom é detido por 
policiais que o confundem com um 
bandido. 

 SEXTA, 17 DE SETEMBRO
Maria Ísis ampara Kelly. José Alfredo 

conversa com Batista. Kelly pede uma 
explicação a José Alfredo. Cristina liga 
para Manoel e pergunta pelo pai. Cora 
ouve a conversa entre Cristina e Manoel. 
Maria Marta deixa Maurílio desconfiado. 
Téo Pereira pensa na conversa que teve 
com Maria Marta. Marcão encontra 
o passaporte de Cristina e liga para 
Maurílio. 

SÁBADO, 18 DE SETEMBRO
Cristina tenta desconversar sobre 

a viagem à Suíça. José Alfredo lista 
possíveis inimigos. Maria Marta exige que 
Cristina se demita da Império. Cristina é 
surpreendida durante uma conversa ao 
telefone. Maria Marta pede que Cristina 
transmita um recado a José Alfredo. Erika 
suborna Lorraine e marca um encontro 
com ela. Cristina se nega a deixar a 
Império.

SEGUNDA, 20 DE SETEMBRO
Maria Marta se desespera com a 

revelação de João Lucas. Cristina vai 
ao apartamento de Maria Isis. Maria 
Marta desabafa com João Lucas sobre a 
possibilidade de José Alfredo estar vivo. 
Cristina conta a José Alfredo que Maria 
Marta quer se encontrar com ele. 

TERÇA, 21 DE SETEMBRO 
José Alfredo se emociona ao ver 

João Lucas. Jurema sente ciúmes de 
Cora. Lorraine invade a casa de Silviano. 
Bruna observa Danielle e Maurílio. José 
Alfredo pede para João Lucas e Du 
não contarem para ninguém sobre sua 
presença. Robertão decide ir para Paris, 
já que Érika não responde a seu pedido 
de casamento.

QUARTA, 22 DE SETEMBRO
Maria Marta se desespera quando 

Silviano diz que o conteúdo do álbum foi 
roubado. Lorraine conta o que descobriu 
para Érika. Cristina se emociona com os 
convites para a festa de sua formatura. 
Maria Marta acusa Maurílio de ter 
roubado o álbum da casa de Silviano. 
Jurema manda Cora limpar sua casa. 
Felipe observa Enrico. Cláudio diz a 
Beatriz que pode perdoar o filho. 

QUINTA, 23 DE SETEMBRO 
Josué acredita que José Alfredo 

tenha que mudar de esconderijo. Cora 
ouve Cristina falando com o pai. Silviano 
desconfia de Téo e Maria Marta marca um 
encontro com o blogueiro. Xana suspeita 
de que Lorraine esteja escondendo algo. 
Érika vai atrás de Robertão no aeroporto. 
Bruna ouve uma ligação entre Danielle 
e Maurílio. José Pedro sente ciúmes de 
Leonardo. Vicente fica incomodado com 
a ligação de Maria Clara. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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22 DE SETEMBRO, 
DIA DO CONTADOR

N esta terça-feira, 22, é comemorado o Dia do Contador.  Ofi cialmente declarada como o Dia 
do Bacharel em Ciências Contábeis, a data foi criada em alusão à criação do Curso de Ciências 
Contábeis, com a assinatura do Decreto-lei nº 7.988, em 22 de setembro de 1945, pelo então 
presidente Getúlio Vargas. Inicialmente, o curso era oferecido na Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG).
Até aquela data, existiam apenas dois cursos técnicos: o de Contabilidade e o de Contador, 
mas nenhum com validade de ensino superior. O documento assinado por Vargas determinou 
a criação de um curso com duração de quatro anos e seguindo regime anual. 

A PROFISSÃO

Os contadores são fundamentais para o desenvolvimento das empresas, e, consequentemente, 
para o crescimento do País. É ele, quem estuda e avalia as atividades fi nanceiras das empresas. 
É importante destacar que contador e o contabilista são profi ssionais distintos. O contador, 
é o profi ssional que possui curso superior em Ciências Contáveis. Já o contabilista, tem curso 
profi ssionalizante ou técnico em Contabilidade.

Parabéns a todos contadores, que trabalham com zelo pelo patrimônio público e privado, 
contribuindo sempre para o desenvolvimento social e econômico do país!

Profi ssionais são essenciais no desenvolvimento das empresas e auxiliam os 
empreendedores em questões burocráticas

RESTAURAÇÃO COMPLEXO TURÍSTICO E CULTURAL DE MARCÍLIO DIAS É INAUGURADA
Agora, comunidade conta com um ambiente histórico para visitação e realização de eventos, que promete atrair turistas para Marcílio Dias

N o  d o m i n g o ,  1 2 ,  d i a  d o 
aniversário de 110 anos de 
Canoinhas foi  inaugurada 
restauração do Complexo 
Turístico e Cultural de Marcílio 
Dias.  Inaugurada em 1913, 
a  estação de Marc í l io  fo i 
desativada em 1976.  É formado 
por três edifi cações: a estação de 
passageiros, o terminal de cargas 
e o restaurante.  A restauração é 
responsabilidade do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) e fi nanciada pelo 
Fundo de Defesa dos Direitos 
Difusos. O investimento total é 
de R$ 2,3 milhões. Sua área total 
construída é de 877,50m².“A 
restauração das edificações do 
conjunto ferroviário possibilitará 
q u e  a q u i  d e s e n v o lv a m o s 
p r oj e t o s  c u lt u r a i s .  E s t e 
local ficará a serviço tanto 
da comunidade quanto de 
turistas”, pontuou, em seu 
discurso, o prefeito Beto Passos.
Em sua fala, Dr. Marcio Schifler 
Fontes, juiz que neste ato 
representou o Ministério da 
Justiça, pontuou que obras como 
esta devem renovar a esperança 
e o esforço no poder público. 
“Que represente um novo sinal 
de um novo momento de mais 
progresso para todos nós”, 
discursou. Cidadão honorário de 
Canoinhas e Três Barras, Fontes, 
que foi juiz de direito na Comarca 
de Canoinhas entre 2011 e 
2014, teve papel importante 
na conquista do Fundo de 
Direitos Difusos do Ministério 
da Justiça, que representa 
grande parte do montante 
aplicado na restauração do 
Complexo Turístico e Cultural 
de Marcílio Dias. Antes, ele 
já  havia  colaborado para 
destinar recursos financeiros 
da mesma origem para obras 
em Itaiópolis, Laguna e outros 
m u n i c íp i o s  c a t a r i n e n s e s . 
Representando o Ministério 
da Cultura, a arquiteta Liliane 
Janine Nizzola agradeceu o 
empenho de todos os envolvidos 
na restauração:  “dar este 
presente à  comunidade é 
muito gratificante”, observou.

HOMENAGENS

Os três prédios do complexo 
ferroviário receberam nomes 
de pessoas que participaram de 
forma marcante na história do 

povo e por este motivo o vereador 
Osmar Olescovicz apresentou na 
Câmara de Vereadores projetos 
de lei prestando-lhes justas 
homenagens.O restaurante 
recebeu o nome de Thereza 
CailottoGobbi; ex moradora do 
distrito de Marcílio Dias. Ela 
construiu e dirigiu o local por 33 
anos.A estação ferroviária recebeu 
o nome de Museu Ferroviário 
Mário Rodrigues de Aguiar, 
funcionário da rede por 35 anos 
ocupando o cargo de chefe da 
estação.O antigo armazém de 
cargas recebeu o nome de Centro 
Cultural Adão TadraLaatsch, que 
foi morador de Marcílio Dias e 
no período de 1992 a 1996 atuou 
como vereador. No ano 2000 
foi vice-prefeito da cidade de 
Canoinhas, sempre trabalhando 
e m  p r o l  d a  c o m u n i d a d e 
t e n d o  r e a l i z a d o  d i v e r s a s 
benfeitorias neste distrito. 
Foi defensor dos interesses 
do  povo de  Marc í l io  Dias .

PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO 
REGIONAL

Para elucidar diversos aspectos 
acerca da preservação dos 
patrimônios do Planalto Norte, o 
CN conversou com a Turismóloga 
e Especialista em Patrimônio 
Cultural Viviane Bueno, que 
relatou que o início dos trabalhos 
na área de preservação das 
edifi cações em madeira na região 
foi no ano de 2000, com Hotel 
América, no Município de Três 
Barras com processo junto ao 
Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), sendo 
contemplado em 2004.Em 2005, 
o projeto para restauração da 

Casa de Escamas (contemplado 
em 2007).Em 2006, teve início o 
projeto do Complexo Turístico de 
Marcilio Dias (três edificações, 
c o n t e m p l a d o  e m  2 0 1 9 ) .
“Todo esse trabalho que foi 
uma dedicação de vida em prol 
da cultura e da preservação 
da nossa história na região, só 
foi possível pela determinação 
persistente e o amor pelo que faz, 
encontrando pessoas que estão 
na mesma frequência de trabalho 
e dedicação, profissionais de 
excelência como a arquiteta 
Cristiane Galhardo Biazin, que 
tem uma dedicação com a nossa 
região de mais de 15 anos, e a 
Superintendente do Iphan de 
Santa Catarina, Liliane Janine 
Nizzola. As ações administrativas 
e políticas que tiveram início com 
os prefeitos dos referidos períodos 
Orlando Krautler,  Leoberto 
Weinert, Beto Faria e Beto Passos 
e o nosso eterno deputado 
Antonio Aguiar”, comenta Viviane. 
Para  V iv iane ,  o  Complexo 
Turístico e Cultural de Marcílio 
Dias tem uma importância 
impar para Canoinhas e região. 
“A revitalização deste precioso 
patrimônio histórico, cultural e 
turístico, que marca a época da 
colonização europeia em nosso 
país, a extração da madeira e 
da erva-mate, a chegada da 
empresa Lumber – Multinacional 
Americana ,  construção da 
estrada de ferro São Paulo ao 
Rio Grande do Sul a Guerra do 
Contestado.Através da obra 
de restauro e revitalização das 
edificações desta comunidade 
será possível sua preservação 
no tempo, protegendo para 
esta geração e para as futuras 

gerações este legado deixado pelos 
nossos antepassados. Também 
proporcionará para comunidade e 
para região um complexo turístico, 
gastronômico, cultural e de lazer, 
tornando–se referência para 
região, assim, em um projeto futuro 
integrando os municípios da região 
norte do estado também através do 
transporte ferroviário, com passeios 
turísticos entre Mafra, Canoinhas, 
Três Barras, Irineópolis, Porto União, 
comenta a especialista, já projetando 
os benefícios culturais que isso 
poderá proporcionar. “A riqueza 
arquitetônica, a gastronômica 
típica alemã, cultura das músicas 
e danças típicas, das línguas e 
dos dialetos das festas típicas do 
Chopp e da Manteiga presente no 
distrito de Marcílio Dias permitem 
a todos os visitantes que aqui 
passarem, levar em sua memória o 
aconchego e a ótima receptividade 
dos Canoinhenses.Este projeto 
benefi ciará a população canoinhense 
na busca do resgate de sua história 
e tradições trazendo entretenimento 
e desenvolvimento econômico 
para Canoinhas e região”, finaliza. 

ABERTO AO PÚBLICO

O Complexo Turístico e Cultural 
de Marcílio Diasestá aberto à 
visitação das 13h30 às 17h durante 
a semana e, no fi nal de semana, das 
14h às 18h.A estação atualmente 
recebe exposição dos artistas 
Sergio Gresczeschen (esculturas 
em madeira) e de HeloanaTerpan 
(acrílico sobre tela). E uma exposição 
da Guerra do Contestado do acervo 
da Universidade do Contestado. 
Além de uma instalação sobre erva-
mate montada pelas ervateiras 
locais. “Temos programação fechada 
com exposições até a metade do 
próximo ano no Museu de Artes que 
posteriormente serão trazidas para 

o complexo. Tudo foi programado 
com muito carinho. A entrega da 
restauração para a comunidade 
agora vai nos permitir avançar 
em outras questões, como em 
programações culturais para o 
espaço”, salienta a gestora da 
Fundação Cultural HelmyWendt 
Mayer ,  Carol ina Carvalho.
Serão  real izadas  também 
palestras e oficinas de arte 
promovidas pela fundação 
cultural. “Motivando, inclusive, 
g e r a ç ã o  d e  re n d a  p a r a  o 
canoinhense com cursos de 
artesanato e outras atividades 
q u e  v ã o  s e r  r e a l i z a d a s 
n o  c o m p l exo ” ,  c o m e n t a .
Está em processo de licitação a 
ativação do antigo restaurante. 
O edital está sendo lançado para 
que uma empresa possa colocar 
o local em funcionamento.
“ O s  h o r á r i o s  a i n d a  s ã o 
t e m p o r á r i o s .  D e v i d o  à 
pandemia as contratações 
e s t ã o  s u s p e n s a s .  S e r ã o 
c o n t r a t a d o s  s e r v i d o r e s 
para f icarem à disposição 
no local”, informa Carolina.
A estação vai  abr igar  um 
memoria l  ferrov iár io  com 
acervo fotográf ico  e  com 
o bj et o s  u s a d o s  n a  é p o c a 
em que a  estação estava 
e m  f u n c i o n a m e n t o .  O 
antigo armazém vai receber 
atividades culturais. “Em breve 
divulgaremos a primeira ação 
no local”, garante Carolina.
O  c o m p l e x o  t a m b é m 
c o n t a r á  f u t u r a m e n t e 
c o m  p a r q u i n h o  i n f a n t i l .
Para a segurança do local 
e  m e l h o r  p re s e r v a ç ã o  d o 
patrimônio recém restaurado, 
Carolina contou ao CN que 
além de vigia,  o complexo 
t a m b é m  c o n t a  c o m 
monitoramento eletrônico. 

Inauguração aconteceu no domingo, dia do aniversário de Canoinhas
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22 DE SETEMBRO, 
DIA DO CONTADOR

N esta terça-feira, 22, é comemorado o Dia do Contador.  Ofi cialmente declarada como o Dia 
do Bacharel em Ciências Contábeis, a data foi criada em alusão à criação do Curso de Ciências 
Contábeis, com a assinatura do Decreto-lei nº 7.988, em 22 de setembro de 1945, pelo então 
presidente Getúlio Vargas. Inicialmente, o curso era oferecido na Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG).
Até aquela data, existiam apenas dois cursos técnicos: o de Contabilidade e o de Contador, 
mas nenhum com validade de ensino superior. O documento assinado por Vargas determinou 
a criação de um curso com duração de quatro anos e seguindo regime anual. 

A PROFISSÃO

Os contadores são fundamentais para o desenvolvimento das empresas, e, consequentemente, 
para o crescimento do País. É ele, quem estuda e avalia as atividades fi nanceiras das empresas. 
É importante destacar que contador e o contabilista são profi ssionais distintos. O contador, 
é o profi ssional que possui curso superior em Ciências Contáveis. Já o contabilista, tem curso 
profi ssionalizante ou técnico em Contabilidade.

Parabéns a todos contadores, que trabalham com zelo pelo patrimônio público e privado, 
contribuindo sempre para o desenvolvimento social e econômico do país!

Profi ssionais são essenciais no desenvolvimento das empresas e auxiliam os 
empreendedores em questões burocráticas

RESTAURAÇÃO COMPLEXO TURÍSTICO E CULTURAL DE MARCÍLIO DIAS É INAUGURADA
Agora, comunidade conta com um ambiente histórico para visitação e realização de eventos, que promete atrair turistas para Marcílio Dias

N o  d o m i n g o ,  1 2 ,  d i a  d o 
aniversário de 110 anos de 
Canoinhas foi  inaugurada 
restauração do Complexo 
Turístico e Cultural de Marcílio 
Dias.  Inaugurada em 1913, 
a  estação de Marc í l io  fo i 
desativada em 1976.  É formado 
por três edifi cações: a estação de 
passageiros, o terminal de cargas 
e o restaurante.  A restauração é 
responsabilidade do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) e fi nanciada pelo 
Fundo de Defesa dos Direitos 
Difusos. O investimento total é 
de R$ 2,3 milhões. Sua área total 
construída é de 877,50m².“A 
restauração das edificações do 
conjunto ferroviário possibilitará 
q u e  a q u i  d e s e n v o lv a m o s 
p r oj e t o s  c u lt u r a i s .  E s t e 
local ficará a serviço tanto 
da comunidade quanto de 
turistas”, pontuou, em seu 
discurso, o prefeito Beto Passos.
Em sua fala, Dr. Marcio Schifler 
Fontes, juiz que neste ato 
representou o Ministério da 
Justiça, pontuou que obras como 
esta devem renovar a esperança 
e o esforço no poder público. 
“Que represente um novo sinal 
de um novo momento de mais 
progresso para todos nós”, 
discursou. Cidadão honorário de 
Canoinhas e Três Barras, Fontes, 
que foi juiz de direito na Comarca 
de Canoinhas entre 2011 e 
2014, teve papel importante 
na conquista do Fundo de 
Direitos Difusos do Ministério 
da Justiça, que representa 
grande parte do montante 
aplicado na restauração do 
Complexo Turístico e Cultural 
de Marcílio Dias. Antes, ele 
já  havia  colaborado para 
destinar recursos financeiros 
da mesma origem para obras 
em Itaiópolis, Laguna e outros 
m u n i c íp i o s  c a t a r i n e n s e s . 
Representando o Ministério 
da Cultura, a arquiteta Liliane 
Janine Nizzola agradeceu o 
empenho de todos os envolvidos 
na restauração:  “dar este 
presente à  comunidade é 
muito gratificante”, observou.

HOMENAGENS

Os três prédios do complexo 
ferroviário receberam nomes 
de pessoas que participaram de 
forma marcante na história do 

povo e por este motivo o vereador 
Osmar Olescovicz apresentou na 
Câmara de Vereadores projetos 
de lei prestando-lhes justas 
homenagens.O restaurante 
recebeu o nome de Thereza 
CailottoGobbi; ex moradora do 
distrito de Marcílio Dias. Ela 
construiu e dirigiu o local por 33 
anos.A estação ferroviária recebeu 
o nome de Museu Ferroviário 
Mário Rodrigues de Aguiar, 
funcionário da rede por 35 anos 
ocupando o cargo de chefe da 
estação.O antigo armazém de 
cargas recebeu o nome de Centro 
Cultural Adão TadraLaatsch, que 
foi morador de Marcílio Dias e 
no período de 1992 a 1996 atuou 
como vereador. No ano 2000 
foi vice-prefeito da cidade de 
Canoinhas, sempre trabalhando 
e m  p r o l  d a  c o m u n i d a d e 
t e n d o  r e a l i z a d o  d i v e r s a s 
benfeitorias neste distrito. 
Foi defensor dos interesses 
do  povo de  Marc í l io  Dias .

PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO 
REGIONAL

Para elucidar diversos aspectos 
acerca da preservação dos 
patrimônios do Planalto Norte, o 
CN conversou com a Turismóloga 
e Especialista em Patrimônio 
Cultural Viviane Bueno, que 
relatou que o início dos trabalhos 
na área de preservação das 
edifi cações em madeira na região 
foi no ano de 2000, com Hotel 
América, no Município de Três 
Barras com processo junto ao 
Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), sendo 
contemplado em 2004.Em 2005, 
o projeto para restauração da 

Casa de Escamas (contemplado 
em 2007).Em 2006, teve início o 
projeto do Complexo Turístico de 
Marcilio Dias (três edificações, 
c o n t e m p l a d o  e m  2 0 1 9 ) .
“Todo esse trabalho que foi 
uma dedicação de vida em prol 
da cultura e da preservação 
da nossa história na região, só 
foi possível pela determinação 
persistente e o amor pelo que faz, 
encontrando pessoas que estão 
na mesma frequência de trabalho 
e dedicação, profissionais de 
excelência como a arquiteta 
Cristiane Galhardo Biazin, que 
tem uma dedicação com a nossa 
região de mais de 15 anos, e a 
Superintendente do Iphan de 
Santa Catarina, Liliane Janine 
Nizzola. As ações administrativas 
e políticas que tiveram início com 
os prefeitos dos referidos períodos 
Orlando Krautler,  Leoberto 
Weinert, Beto Faria e Beto Passos 
e o nosso eterno deputado 
Antonio Aguiar”, comenta Viviane. 
Para  V iv iane ,  o  Complexo 
Turístico e Cultural de Marcílio 
Dias tem uma importância 
impar para Canoinhas e região. 
“A revitalização deste precioso 
patrimônio histórico, cultural e 
turístico, que marca a época da 
colonização europeia em nosso 
país, a extração da madeira e 
da erva-mate, a chegada da 
empresa Lumber – Multinacional 
Americana ,  construção da 
estrada de ferro São Paulo ao 
Rio Grande do Sul a Guerra do 
Contestado.Através da obra 
de restauro e revitalização das 
edificações desta comunidade 
será possível sua preservação 
no tempo, protegendo para 
esta geração e para as futuras 

gerações este legado deixado pelos 
nossos antepassados. Também 
proporcionará para comunidade e 
para região um complexo turístico, 
gastronômico, cultural e de lazer, 
tornando–se referência para 
região, assim, em um projeto futuro 
integrando os municípios da região 
norte do estado também através do 
transporte ferroviário, com passeios 
turísticos entre Mafra, Canoinhas, 
Três Barras, Irineópolis, Porto União, 
comenta a especialista, já projetando 
os benefícios culturais que isso 
poderá proporcionar. “A riqueza 
arquitetônica, a gastronômica 
típica alemã, cultura das músicas 
e danças típicas, das línguas e 
dos dialetos das festas típicas do 
Chopp e da Manteiga presente no 
distrito de Marcílio Dias permitem 
a todos os visitantes que aqui 
passarem, levar em sua memória o 
aconchego e a ótima receptividade 
dos Canoinhenses.Este projeto 
benefi ciará a população canoinhense 
na busca do resgate de sua história 
e tradições trazendo entretenimento 
e desenvolvimento econômico 
para Canoinhas e região”, finaliza. 

ABERTO AO PÚBLICO

O Complexo Turístico e Cultural 
de Marcílio Diasestá aberto à 
visitação das 13h30 às 17h durante 
a semana e, no fi nal de semana, das 
14h às 18h.A estação atualmente 
recebe exposição dos artistas 
Sergio Gresczeschen (esculturas 
em madeira) e de HeloanaTerpan 
(acrílico sobre tela). E uma exposição 
da Guerra do Contestado do acervo 
da Universidade do Contestado. 
Além de uma instalação sobre erva-
mate montada pelas ervateiras 
locais. “Temos programação fechada 
com exposições até a metade do 
próximo ano no Museu de Artes que 
posteriormente serão trazidas para 

o complexo. Tudo foi programado 
com muito carinho. A entrega da 
restauração para a comunidade 
agora vai nos permitir avançar 
em outras questões, como em 
programações culturais para o 
espaço”, salienta a gestora da 
Fundação Cultural HelmyWendt 
Mayer ,  Carol ina Carvalho.
Serão  real izadas  também 
palestras e oficinas de arte 
promovidas pela fundação 
cultural. “Motivando, inclusive, 
g e r a ç ã o  d e  re n d a  p a r a  o 
canoinhense com cursos de 
artesanato e outras atividades 
q u e  v ã o  s e r  r e a l i z a d a s 
n o  c o m p l exo ” ,  c o m e n t a .
Está em processo de licitação a 
ativação do antigo restaurante. 
O edital está sendo lançado para 
que uma empresa possa colocar 
o local em funcionamento.
“ O s  h o r á r i o s  a i n d a  s ã o 
t e m p o r á r i o s .  D e v i d o  à 
pandemia as contratações 
e s t ã o  s u s p e n s a s .  S e r ã o 
c o n t r a t a d o s  s e r v i d o r e s 
para f icarem à disposição 
no local”, informa Carolina.
A estação vai  abr igar  um 
memoria l  ferrov iár io  com 
acervo fotográf ico  e  com 
o bj et o s  u s a d o s  n a  é p o c a 
em que a  estação estava 
e m  f u n c i o n a m e n t o .  O 
antigo armazém vai receber 
atividades culturais. “Em breve 
divulgaremos a primeira ação 
no local”, garante Carolina.
O  c o m p l e x o  t a m b é m 
c o n t a r á  f u t u r a m e n t e 
c o m  p a r q u i n h o  i n f a n t i l .
Para a segurança do local 
e  m e l h o r  p re s e r v a ç ã o  d o 
patrimônio recém restaurado, 
Carolina contou ao CN que 
além de vigia,  o complexo 
t a m b é m  c o n t a  c o m 
monitoramento eletrônico. 

Inauguração aconteceu no domingo, dia do aniversário de Canoinhas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



RCNCANOINHAS, 17 DE SETEMBRO DE 202114 CORREIO DO NORTE

Encerradas as avaliações do 22º 
Prêmio Adjori/SC de Jornalismo

Os 55 jurados do 22º 
Prêmio Adjori/SC de Jor-
nalismo finalizaram na úl-
tima semana as avaliações 
de 299 trabalhos inscritos 
por 41 jornais de Santa Ca-
tarina. O maior concurso 
da imprensa catarinense 
divulgará os vencedores 
em evento no dia 2 de 
outubro, em Florianó-
polis. A cerimônia será 
presencial e virtual, devido 
à pandemia, e seguirá as 
regras sanitárias munici-
pais e estaduais vigentes. 

O Faial Prime Suites será o 
palco da premiação, onde 
serão entregues mais de 20 
troféus, além de menções 
honrosas e homenagens.  
O 22º Prêmio Adjori de 
Jornalismo tem realização 
da Adjori/SC e apoio da 
Fetrancesc e da SCGÁS.

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), do IBGE, 
assustou os empresários 
catarinenses neste início 
de setembro. Os dados de 
agosto apontam para alta 
mensal de 0,87%, logo 
após elevação de 0,96% 
em julho, o que mostra 
crescimento acelerado 
da inflação. Com os dois 
resultados acima da média, 
o acumulado em 12 meses 
chegou a 9,68%, o maior 
percentual desde 2013. 

Em agosto, os principais 
itens em elevação foram 

transportes (+1,46%), ali-
mentos e bebidas (+1,39%), 
vestuário (+1,02%), e arti-
gos de residência (+0,99%).

Segundo a Federação 
do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo de SC 

(Fecomércio/SC), os preços 
destoam do ano passado 
ao ampliar a variedade dos 
componentes afetados. 
“A alta da energia elétrica 
e do combustível torna o 
cenário mais arriscado, 

pois os itens são base para 
formação de outros preços, 
e esta elevação pode levar a 
um efeito cascata, impac-
tando outros itens”, explica 
o economista da entidade, 
Alison Fiuza. 

O impacto é mensurado 
nas pesquisas mensais 
da Fecomércio junto aos 
consumidores. Segundo 
dados de agosto, 90% dos 
entrevistados afirmam que 
estão comprando menos 
do que antes e 58% acredi-
tam que comprar a prazo 
está mais difícil.

Maldaner quer derrubada do foro privilegiado
O deputado Celso 

Maldaner (MDB) solicitou 
à Câmara dos Deputados 
urgência na apreciação da 
PEC 333/2017, que trata do 
fim do foro privilegiado 
para políticos. Na justi-
ficativa, o parlamentar 
afirma que mais de 50 mil 
pessoas têm essa condição 
'desigual' e injusta com 
o restante da população. 

"Isso já foi votado em 
2017 no Senado. [...] É um 
assunto que está há tantos 
anos tramitando e não 
se leva ao plenário. É um 

absurdo viver com tantos 
casos de impunidade neste 
país", diz Maldaner.

O deputado acrescenta 
que a prerrogativa serve 
para que os políticos enro-
lem os processos na Justiça 
para fazê-los prescrever. 
"Nas palavras de Rui Bar-
bosa, a justiça tardia nada 
mais é do que a injustiça 
institucionalizada", diz. 

Edição 644 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

RCN/ARQUIVO

Alta da inflação preocupa e 
pode gerar efeito cascata
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Na última terça 
e quarta-feira (14 e 15) o 
Estado de Santa Catarina 
distribuiu doses da Pfizer 
para adolescentes de 12 
a 17 anos e idosos que 
completaram o ciclo há 
mais de seis meses. Até 
a segunda semana de 
setembro, 124 municípios 
ainda vacinavam adultos 
acima de 18 anos com a 
dose 1 (D1). Agora, não 
há registro de pedidos 
para este público. Ou seja, 
houve pequeno atraso 
no calendário proposto, 
que encerraria em 31 de 
agosto.

PROPOSTA DE ISENÇÃO 
A Federação das 

Indústrias de SC (Fiesc) 
enviou ofício ao gover-
nador Carlos Moisés da 
Silva pedindo a isenção de 
ICMS sobre a parcela de 
cobrança extra de energia 
elétrica aplicada pela ban-
deira vermelha da Aneel. 
No documento, a Fiesc 
observa que no momento 
em que a economia e a 
arrecadação pública dão 
sinais de retomada, a 
pressão de custos no setor 
industrial coloca em risco 
a recuperação. 

"A medida alcançaria 

toda a sociedade. Para o 
setor industrial, trata-se 
de um custo significativo 
e, em algumas empresas, 
determinante", afirma o 
presidente da entidade, 
Mario Cezar de Aguiar. 

Em agosto, a ener-
gia elétrica catarinense 
teve dois aumentos. Um 
exclusivamente para os 
consumidores da Celesc 
e outro para todo o país, 
com uma nova bandeira 
tarifária fruto da escassez 
de água nos reservatórios 
brasileiros. Somados, 
passam de 15%. 
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Preço elevado dos combustíveis e da energia elétrica provoca aumento em outros itens

Está no ar uma campanha da 
Federação das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas de SC (FCDL/SC) em 
comemoração ao mês do cliente. Neste ano, 
a entidade usa o tema 'o seu consumo no 
azul', que faz uma referência ao consumo 
consciente e responsável. Segundo a 
FCDL, a campanha serve para fortalecer o 
movimento lojista com soluções eficientes 
e informações para que o comércio 
catarinense cresça. As peças têm o objetivo 
de instruir os consumidores a controlarem 
seu próprio bolso, evitando inadimplência e 
aquecendo o comércio local. 

Público nos estádios 
Foi publicada a portaria que estabelece as regras 

de retorno para o público em estádios de futebol 
profissional. De acordo com o regramento, os espaços 
poderão ter 30% de ocupação entre 15 e 30 de setembro.A 
partir de 1º de outubro, o percentual sobe para 40%. A 
medida será avaliada e pode sofrer alterações no futuro. 
O torcedor deverá apresentar comprovante de vacinação 
(ciclo completo) ou exame negativo para a Covid-19. 
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O consumo de gás 
natural em Santa Catarina 
registrou recordes de 
volume mensal e de pico 
de vendas em agosto. 
Foram comercializados 
70.472.695 m³ do insumo 
no mês passado, maior 
volume já registrado 
desde o início da 
operação da Companhia 
de Gás de SC (SCGÁS), 
empresa responsável pela 
distribuição do insumo no 
Estado. O volume médio 
diário consumido no mês 
(2,27 milhões de m³/dia), 
por todos os segmentos, 
foi 10,8% superior ao 
registrado em 2020 e 
11,9% do que o consumo 
em 2019, anterior ao 
período de pandemia. 
Além disso, no dia 11 de 
agosto registrou-se recorde 
de consumo em um só dia.

Crédito à safra
O Sicoob deve liberar R$ 25 bilhões para a safra 2021/22 

a nível nacional. O valor é 30% maior em relação ao ano 
passado. Do total, a cooperativa espera contratar R$ 4,2 
bilhões para Santa Catarina e Rio Grande do Sul. "Nós 
temos um aporte maior para os pequenos produtores, até 
porque é o nosso principal associado", disse o gerente de 
Agronegócio do Sicoob SC/RS, Rodinei Munaretto. 
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No domingo, 12, na BR-
280 em Canoinhas, policiais 
r o d o v i á r i o s  fe d e r a i s 
apreenderam um revólver 
calibre 32, carregado com 
seis munições em uma 
VW/Amarokcom placas 
de Porto União. Ao ser 
questionado, o condutor 
de 47 anos informou que 
havia encontrado a arma 
durante uma pescaria. 
Ele não possuía porte e 
foi preso por porte ilegal 
de arma de fogo, sendo 
conduzido à Delegacia de 
Polícia de Canoinhas.

Na terça-feira, 14, por 
volta das 10h15, a polícia 
foi acionada para deslocar 
até a Rua Francisco de 
P a u l a  P e r e i r a ,  o n d e 
segundo o solicitante havia 
um homem que tentou 
realizar um furto e foi 
detido pelos funcionários 

ao tentar sair do local.
Foi conversado com o 

solicitante, que relatou que 
viu o homem pegar alguns 
objetos e colocar dentro 
da calça, que esperou e 
o  a b o r d o u  q u a n d o  o 
mesmo estava tentando 
sair da loja. E em nenhum 

m o m e n t o  o  s u s p e i t o 
d i s s e  q u e  i r i a  p a g a r .

D i a n t e  d o s  fa t o s , 
o  h o m e m  fo i  d e t i d o 
e  e n c a m i n h a d o  p a r a 
D e l e g a c i a  d e  P o l íc i a 
Civil ,  juntamente com 
o s  o bj e t o s ,  p a r a  o s 
procedimentos cabíveis.

As turmas de Protetores 
Ambientais participaram 
de uma palestra referente 
ao trabalho realizado pela 
Polícia Militar Ambiental 
com a Fauna Silvestre.

A  p a l e s t r a  f o i 
ministrada pelo biólogo 
2° Sargento Régis, que na 
oportunidade, mencionou 

a grande importância da 
fauna na manutenção dos 
ecossistemas.

O s  P r o t e t o r e s 
Ambientais agradecem 
p e l a  p a l e s t r a ,  a  q u a l 
proporc ionou val iosos 
momentos de reflexão 
v isando a  consc iênc ia 
ambiental.

Na madrugada de 
domingo, 12, por volta 
das 03h30,  pol ic iais 
militares em rondas pela 
área central do município 
de Canoinhas, avistaram 
um homem dentro de 
um estabelecimento 
comercial,  localizado 
na esquina das Ruas 
Eugênio de Souza e 
Coronel Albuquerque, 
cuja porta de vidros 
estava quebrada.  De 
pronto foi procedida à 

abordagem do homem 
a i n d a  d e n t r o  d o 
estabelecimento, onde 
foi dada voz de prisão.

E m  b u s c a s  n a s 
imediações, no outro lado 
da rua, foram localizados 
vários objetos do furto.

Diante dos fatos, 
o  homem foi  det ido 
e  conduz ido  para  a 
Delegacia de Polícia 
C i v i l  d e  C a n o i n h a s , 
para os procedimentos 
cabíveis necessários

N o  d o m i n g o ,  1 2 , 
policiais militares foram 
acionados para deslocar 
até a Rua Paulo Scheuer, 
b a i r r o  P i e d a d e ,  n o 
município de Canoinhas.

No local, uma mulher 
foi ameaçada com uma 
faca por um homem 
que foi abordado pela 

Guarnição em via pública 
e de posse do objeto.

Diante dos fatos, 
foi  confeccionado o 
boletim de ocorrência 
na modalidade termo 
circunstanciado, sendo 
o  h o m e m  l i b e r a d o 
no local. O objeto foi 
apreendido.

PRF APREENDE ARMA E MUNIÇÕES EM 
CANOINHAS

CAMINHONETE É FLAGRADA COM 320 QUILOS 
DE MACONHA EM MAFRA

PRF FLAGRA MAIS DE 18 TONELADAS DE 
EXCESSO EM CARRETA NA BR-280 

ACUSADO DE TENTATIVA DE FURTO É PRESO

A PROTETORES AMBIENTAIS 
PARTICIPAM DE PALESTRA 

REFERENTE A FAUNA

POLÍCIA FLAGRA HOMEM FURTANDO 
ESTABELECIMENTO EM CANOINHAS

MULHER É AMEAÇADA NO 
BAIRRO PIEDADE

ASSALTANTES RENDEM 
FUNCIONÁRIO E ASSALTAM 

COMÉRCIO E CANOINHAS

Policiais rodoviários fede-
rais apreenderam por volta 
das 23h de sexta-feira,10, 
na BR-280 em Mafra, cer-
ca de 320 quilos de maco-
nha. Um homem foi preso.
Durante abordagem e 
vistoria a um Fiat/Toro 
com placas de Rio Claro/
RJ, os agentes encontra-
ram os tabletes da droga 
no banco traseiro e no 
compartimento de carga.
O motorista, paranaense 
de 26 anos, disse que foi 
contratado para levar a 
mercadoria do Paraná até 
Itajaí. Ele foi conduzido à 
Delegacia de Polícia de Ma-
fra, onde vai responder pelo 
crime de tráfico de drogas.

Durante fiscalização 
de excesso de peso 
na tarde desta terça, 
14, na BR-280, em Rio 
Negrinho, policiais ro-
doviários federais fla-
graram 18,4 toneladas 
a mais que o permitido 
em apenas uma carre-
ta. O auto de infração 
gerou uma multa de 
R$ 5.078,00 para a em-
presa transportadora.
O veículo tracionador, 
um Man/TGX placas 
de Criciúma, trans-
portava milho. A car-
reta ficou retida até o 
transbordo da carga 
extra para outro veículo.
O excesso de carga so-
brecarrega o sistema 

de suspensão e freios 
do veículo, oferecendo 
riscos para o motoris-
ta. Além disso, diminui 
a vida útil do pavimen-
to da rodovia (camada 

asfáltica). Somente em 
2021, a PRF já flagrou 
mais de duas mil tone-
ladas de peso exceden-
te nas rodovias fede-
rais em Santa Catarina.

Na madrugada de se-
gunda-feira, 13, por 
volta das 1h45, poli-
ciais militares foram 
acionados via Copom 
para deslocar até a Rua 
Coronel Albuquerque, 
área central do municí-

pio de Canoinhas.
No local, a vítima rela-
tou que dois homens, 
chegaram no estabe-
lecimento de posse de 
uma arma branca (faca) 
e colocaram a faca no 
pescoço, subtraíram 

sua carteira com docu-
mentos, um aparelho 
celular e mais a quan-
tia aproximada de R$ 
250,00 do estabeleci-
mento, fugindo em se-
guida, sentido a ponte 
para o bairro São Cris-
tóvão, em Três Barras. 
As guarnições de posse 
das imagens da câmera 
de vídeo monitoramen-
to, fizeram rondas no 
bairro São Cristóvão, 
porém os autores não 

foram localizados.
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*AS TABELAS SE REFEREM AOS JOGOS QUE ACONTECERAM 
ATÉ A MANHÃ DESTA QUINTA-FEIRA, 16/09/2021.

BRASILEIRÃO SÉRIE A
BRASILEIRÃO SÉRIE C

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

18ª RODADA

14ª RODADA                        GRUPO A

14ª RODADA                        GRUPO B

13ª RODADA

SÁB 11/09 16:00        América-MG   2    0   Athletico-PR
SÁB 11/09 17:00           Juventude   1    2   Cuiabá
SÁB 11/09 19:00          Bragantino   1    2   Chapecoense
SÁB 11/09 21:00                Santos   0    0   Bahia
DOM 12/09 11:00              Grêmio   2    0   Ceará
DOM 12/09 16:00           Palmeiras   1    3   Flamengo
DOM 12/09 16:00            Fortaleza   0   2   Atlético-MG
DOM 12/09 18:15         Atlético-GO   1   1   Corinthians
DOM 12/09 20:30         Fluminense   2   1   São Paulo
SEG 13/09 20:00                  Sport   0   1    Internacional

SÁB 11/09 17:00          Santa Cruz   0   1    Altos
SÁB 11/09 21:00          Jacuipense   1   0    Volta Redonda
DOM 12/09 11:00          Tombense   0   0    Floresta
DOM 12/09 16:00             Manaus    0  0    Botafogo-PB
SEG 13/09 15:00           Ferroviário   5  1    Paysandu

SÁB 11/09 11:00         São José-RS  1   2    Figueirense
SÁB 11/09 15:00                 Ituano  2   1    Oeste
SÁB 11/09 17:00       Novorizontino  1   0    Ypiranga-RS
SÁB 11/09 19:00              Criciúma  0   0     Botafogo-SP
DOM 12/09 18:00               Paraná  0   1      Mirassol

SÁB 11/09 15:00       Internacional   1   1    América-MG
SÁB 11/09 15:00                 Bahia    2   3    Cruzeiro 
DOM 12/09 10:00        Atlético-MG   3   1    Vasco
DOM 12/09 11:00          Flamengo    4   2    São Paulo 
DOM 12/09 15:00       Athletico-PR    3  5    Fortaleza
DOM 12/09 15:00           Botafogo    1   4   Fluminense
DOM 12/09 15:00              Santos    2   1   Atlético-GO
DOM 12/09 15:00                Ceará   1   3   Chapecoense
DOM 12/09 16:00                Sport    3   2   Corinthians
TER 14/09 17:00            Palmeiras   3   3    Grêmio

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

21ª RODADA
SEG 06/09 20:00                    Avaí   3   1   Vasco
TER 07/09 11:00   Brasil de Pelotas   1   1   Confi ança
TER 07/09 16:00               Guarani   1   0   CSA
TER 07/09 19:00               Coritiba   4   0   Brusque
SEX 10/09 19:00                 Vitória   1   2   Remo
SEX 10/09 21:30             Vila Nova   1   0   Náutico
SÁB 11/09 11:00              Cruzeiro    1  0   Ponte Preta
SÁB 11/09 16:30   Sampaio Corrêa    0  0    Operário-PR
SÁB 11/09 16:30             Botafogo    4  0    Londrina
SÁB 11/09 21:00                   CRB     0  1    Goiás

CATARINENSE 2021 SÉRIE B
A SÉRIE B DO ESTADUAL CONTA COM A PARTICIPAÇÃO DO NAÇÃO 

ESPORTES DE CANOINHAS

X
X
X
X
X

18ª RODADA INICIAL - TURNO/RETURNO
 12/09/  15:00               TUBARÃO   1     0   GUARANI 
 12/09/ 15:00              CAMBORIÚ   3     1   ATL. CATARINENSE 
 12/09/ 15:00         BARRA   0     0   NAÇÃO 
 12/09/ 15:00       INTERNACIONAL  2     0   CARLOS RENAUX 
 12/09/ 15:00                 CAÇADOR  3     0    FLUMINENSE 

16/09/2021 14:29 Derw0757_TABELA_POR_FASEB

egol.fcf.com.br/sisgol/Derw0757_TABELA_POR_FASEB.asp?SelStart1=&SelStop1=&SelStart2=377&SelStop2=377&SelStart3=&SelStop3=&Sel… 1/1

FINAL.

Classificação P J V E D GP GS SG CA CV

1° CAMBORIÚ 1 1 0 1 0 1 1 0 4 0

2° BARRA 1 1 0 1 0 1 1 0 3 1

INICIAL - TURNO/RETURNO

Classificação P J V E D GP GS SG CA CV

1° CAMBORIÚ 46 18 15 1 2 43 8 35 53 4

2° BARRA 42 18 12 6 0 28 7 21 53 4

3° NAÇÃO 31 18 9 4 5 25 15 10 51 6

4° CARLOS RENAUX 24 18 7 3 8 31 26 5 50 7

5° GUARANI 24 18 6 6 6 15 18 -3 56 7

6° TUBARÃO 19 18 5 4 9 16 27 -11 54 5

7° INTERNACIONAL 17 18 4 5 9 17 26 -9 47 4

8° ATLÉTICO CATARINENSE 17 18 4 5 9 20 34 -14 52 8

9° CAÇADOR 17 18 3 8 7 16 21 -5 50 4

10° FLUMINENSE 10 18 2 4 12 8 37 -29 47 3

P - Pontos J - Jogos V - Vitórias E - Empates D - Derrotas GP - Gols Pró GS - Gols Sofridos SG - Saldo de Gols
CA - Cartões Amarelos CV - Cartões Vermelhos
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 Jovem elenco do Nação fez boa campanha na competição

Com 60 atletas, Taça FCB Adulto Feminina foi a última competição 
da categoria antes do Estadual 

Equipe de Lages conquistou o bicampeonato da Taça Brasil de 
Futsal

ES
PO

RT
E

Lucas G
abriel Cardoso

D
ivulgação

Victor G
uião/Virtus

NAÇÃO CANOINHAS TERMINA A SÉRIE B NA 
TERCEIRA COLOCAÇÃO

CAMPEÃS DO BRASIL, LEOAS DA SERRA SÃO 
HOMENAGEADAS PELA FEDERAÇÃO

GOVERNO DO ESTADO 
LIBERA PRESENÇA DE 

PÚBLICO NOS ESTÁDIOS

BASQUETE: BLUMENAU VENCE 
TAÇA FCB ADULTO FEMININO

J
ogando no Gigantão 
d a s  A v e n i d a s ,  e m 
Balneário Camboriú, 
o Nação Canoinhas 

t e r m i n o u  n o  ú lt i m o 
f i n a l  d e  s e m a n a ,  s u a 
primeira participação no 
Campeonato Catarinense 
da Série B. Diante o Barra, 
o Auriazul ficou no empate 
sem gols. 
Com um time jovem, o Nação 
encerrou a competição 
como terceiro melhor time 
e a vaga da Copa Santa 
Catarina garantida. 
O elenco comandado pelo 
técnico Kokan Gonçalves, 
dono do trabalho mais 
longevo do futebol de 
Santa Catarina, teve uma 
campanha de 9 vitórias, 4 
empates e 5 derrotas.
Agora, o Nação volta suas 
atenções para seu principal 
objetivo: a formação de 
atletas. No próximo mês, 
o Leão estreia na Copa 
Santa Catarina sub-15, 
competição que é o atual 

A Federação Catarinense 
d e  Fu t e b o l  d e  S a l ã o 
prestou uma homenagem à 
Associação Leoas da Serra, 
equipe de futsal feminino 
de Lages que conquistou o 
bicampeonato da Taça Brasil 
de Futsal.
O evento ocorreu no Iate 
Hotel, em Florianópolis. Na 
ocasião, o presidente Márcio 
Leandro D´Ávila entregou 
uma placa em nome da 
Federação. “Reforçamos o 
nosso compromisso com o 
desenvolvimento do futsal 
feminino e a equipe das 
Leoas da Serra é uma grande 
inspiração não só para nós 
dirigentes, mas também 
para as demais equipes 
que buscam um espaço no 
futsal, além das meninas 
que sonham em praticar 
a modalidade”, afirmou o 
presidente. 

O Governo do Estado 
de Santa Catarina 
confirmou a liberação 
de presença de público 
em jogos de futebol no 
Estado. A Federação 
C a t a r i n e n s e  d e 
Futebol (FCF) realizou 
uma audiência com 
a u t o r i d a d e s  d a 
Secretaria de Saúde 
do Governo reforçando 
o pedido de liberação 
de público.
Dessa forma, os dois 
j o g o s  d a  d e c i s ã o 
d o  C a m p e o n a t o 
Catarinense da Série 
B e a  Copa Santa 
C a t a r i n a c o n t a r ã o 
com público. “Ficamos 
satisfeitos em poder 
contar novamente 
c o m  t o r c e d o r e s 
nos estádios. Essa 

O  K T O / B l u m e n a u 
começou a temporada 
estadual com título. Na 
decisão de domingo, 
12, no Ginásio Rozendo 
Lima, em Florianópolis, 
a equipe venceu o 
Basket São José por 
104 a 22 na decisão 
da Taça FCB Adulto 
Feminino e garantiu 
mais um troféu no 
basquete catarinense, 
onde não perde desde 
2016. A prata ficou com 
São José e o bronze 
ficou com o JEC/SGJ/
Sesporte, que venceu 
a ADIEE/Avaí/FME por 
81 a 75 no primeiro 
jogo do dia.
Um total de 60 atletas 
p a r t i c i p a r a m  d a 
competição, realizada 
com no formato de 
quadrangular. Depois 
da realização da Taça 
FCB e da Copa SC, a 
próxima competição 
adulta da FCB será o 
Estadual que tem o 
período de inscrições 

das equipes entre esta 
segunda e sexta-feira 
(13 a 17 de setembro). 
Um congresso técnico 
será realizado no dia 
20. A previsão de início 
da competição é dia 7 
de outubro.
Tanto a  Taça FCB 
q u a n t o  a  C o p a 
S C ,  d i s p u t a d a  h á 
d u a s  s e m a n a s , 
também serviram de 
preparação para as três 
equipes catarinenses 
q u e  d i s p u t a m 
o  C a m p e o n a t o 
Brasileiro da CBB. 
Na próxima semana, 
Basket São José e 
JEC/SGJ estreiam na 
Conferência Heleninha, 
que será disputada 
em Recife (PE), de 18 
a 25 de setembro com 
oito equipes. Já o S.R. 
Mampituba, campeão 
da Copa SC, está na 
Conferência Delcy, 
que será disputada 
em Brasília, de 3 a 12 
de outubro.

Camboriú e Barra, os dois primeiros colocados, decidirão a competição

As Leoas da Serra contam 
em seu elenco com a 
e s t r e l a  A m a n d i n h a , 
premiada sete vezes como 

a melhor jogadora de futsal 
do mundo. 

p a n d e m i a  t e m  s i d o 
muito severa para todos 
e  os  nossos  c lubes 
sofreram muito com 
isso. Agradecemos ao 
Governo do Estado, em 
nome do Governador 
Car los  Moisés  e  do 
Secretário de Saúde, 
André Mota Ribeiro, 
por se sensibilizarem 
com a questão que é 
tão importante e que 
e n v o lv e  u m  g r a n d e 
número de famílias”, 
destaca o presidente da 
FCF, Rubens Angelotti. 
“Agora nosso foco vai 
ser em trabalhar para 
aplicar corretamente os 
protocolos e conscientizar 
o s  t o rc e d o r e s  p a r a 
poder acompanhar as 
partidas em segurança”, 
complementa.

campeão.

A COMPETIÇÃO

A  p r i m e i r a  f a s e 
d o  C a m p e o n a t o 
Catarinense da Série 
B 2021 foi encerrada 
neste domingo, 12, com 
jogos eletrizantes. A 18ª 
rodada definiu o último 
classificado para a Copa 
Santa Catarina em 2022 
e o segundo rebaixado 
para a Série C.
O Camboriú venceu o 
Atlético Catarinense por 
3 a 1 e, com o acesso 
já garantido, a equipe 
ficou em primeiro lugar 
e fará o segundo jogo da 
final em casa. O Barra, 
que também garantiu o 
acesso, ficou no empate 
em 0 a 0 com o Nação.
O Tubarão venceu o 
Guarani por 1 a 0. Os dois 
times seguem na Série B 
na próxima temporada. 

O Internacional venceu o 
Carlos Renaux por 2 a 0. 
O Internacional segue na 
Série B e o Carlos Renaux 
garantiu vaga na Copa SC 
em 2022.
O  Caçador  superou o 
Fluminense por 3 a 0. 
Mesmo com a vitória o 
Caçador acabou rebaixado. 
O  F l u m i n e n s e ,  a n t e s 
mesmo da última rodada, 
já havia sido rebaixado.
garantida. 
O elenco comandado pelo 
técnico Kokan Gonçalves, 
dono do trabalho mais 
longevo do futebol de 
Santa Catarina, teve uma 
campanha de 9 vitórias, 4 
empates e 5 derrotas.
Agora, o Nação volta suas 
atenções para seu principal 
objetivo: a formação de 
atletas. No próximo mês, 
o Leão estreia na Copa 
Santa Catarina sub-15, 
competição que é o atual 
campeão.
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
17 DE SETEMBRO

Ana Groscopp
Leomar Suda

Edgar B. Nunes
Crislaine Becker Portes

Elis Cristina Padilha
Jenovaci Farias Beckert

Rosane Ferrari Sanchucki
Soeli Moreira
Albano Nunes

Davi Ferreira Barros
Elian Eduardo

Bernardina de Jesus Carlos de Castro
Anita Pereira da Silveira

18 DE SETEMBRO
Mafalda Erhardt Batista
Evaldina Cachl Filisbino
Osvaldo Francisco Pinto

Ceris Villela Sachweh
Adriano Gutevill
Isabela  Woreck
Pablo Machado

Simone Ap. ramos 
Leoni Terezinha Miranda Lima

Jussara Rosa Cavalheiro
Sandra R. Silva

19 DE SETEMBRO
Mario osmar Fuck

Elisete Simone Woos Goestmeier
Mariane Holler

Eliete Terezinha Psler Liscoski
Dilma J de Souza

20 DE SETEMBRO
Eder Alberto Goestmeier

Fábio Rodrigues
Adir Leite

Fabiana Massaneiro
Noeli Kondras

Jandira Padilha
Fabio Rodrigues
Emagda Radke

Claudinei Gruber
Eulalia Conceição Novack
José Waldemiro de Lima

Margarete Fontão Gimenez
Geraldo Prus

21 DE SETEMBRO
Alisson Ferreira

Kamilla  Noenberg Holler
Marcos Ribeiro Fernandes

Arlindo Schoroeder
Geraldo Eliseu Soares

22 DE SETEMBRO
Rafael Alberto Stclain 

Luciana Brozoski
Giovana Alves dos Santos

Viviane Kwitschal
Eliseu Jose Amaral

Maique Niotti
Vera Lucia Geraldi

23 DE SETEMBRO
Gabriel de Mattos

Adriano Boge
Marcelo Muller

Andrei Alberto Goestmaier
Marcio Kaieski

Eliane Maria Muhlmann
Pedro Araujo

André Oliskovicz Milcheski
Matilde Terezinha de Mello

SOCIAL

Parabéns para o Sr. Aristides Nunes, 
de Santo Antônio dos Wosgraus, 
interior de Canoinhas, que 
comemorou anoversário dia 04/09. 
Saúde e felicidades.

Parabéns para professora e 
comerciante Carla Sampaio, 
que comemorou aniversário no 
dia 13, em Irineópolis. Saúde, 
felicidades e muitos anos de 
vida. Abraços!

Dia 18 quem comemora 
aniversário é a Sra. 
Cecília Balão Nunes, 
de Santo Antônio dos 
Wosgrau, em Canoinhas.
Saúde, felicidades e 
muitos anos de vida.
Abraços!

Parabéns para Lívia 
Maria Lisboa, que 
completou 5 anos no 
dia 14/09. “Que o anjo 
da guarda te abençoe 
e ilumine. Felicidades 
gatinha!”De seus pais Elis 
e Cleverson, irmão Luiz, 
dos padrinhos e demais 
familiares.

Iago Vaz de Góss 
completou seus 
4 aninhos no dia 
16/09. Que Deus te 
abençoe,te proteja e 
te guie sempre pelos 
melhores caminhos.
Feliz Aniversário!São 
os desejos de seus pais 
Charles e Eliane.

Parabéns para a princesinha 
Yumi, que completou seus 8 
aninhos no dia 16/09. Seus 
pais Douglas e Gabriele e 
irmão Kenzo desejam muita 
saúde e alegrias! Feliz 
Aniversário!

João Pedro Pazda 
aniversaria hoje, dia 
17/09. A ele muitas 
felicidades, de seus pais 
Magali e Ernani, irmão, 
padrinhos e demais 
familiares e amigos.
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Magistrado participa da restauração de patrimônio histórico de Santa Catarina

O juiz catarinense Márcio Schiefl er 
Fontes, presidente do Conselho Nacional 

de Política Criminal e Penitenciária 
(CNPCP), representou o Ministério da 

Justiça e Segurança Pública (MJSP) 
na entrega das obras de restauração 
do centenário conjunto ferroviário do 

distrito de Marcílio Dias, em Canoinhas, 
no último domingo (12/9), aniversário 
de 110 anos do município. Os recursos 

para a iniciativa, a cargo do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional 

(IPHAN) e da ordem de R$ 2,5 milhões, 
são oriundos do órgão federal, por meio 

de edital aprovado pelo Conselho Gestor 
do Fundo de Defesa dos Direitos Difusos 

(FDD).
Nesse mesmo edital, dos R$ 90 

milhões distribuídos a projetos de 
recuperação do patrimônio histórico 

nacional, aproximadamente 30% foram 
destinados a Santa Catarina: além de 
Canoinhas, foram contemplados os 

municípios de Joinville (Museu Nacional 
da Imigração), Florianópolis (Fortalezas 

de Ratones, Ponta Grossa e Estreito), 
Laguna (Complexo Ferroviário e Clube 

Congresso Lagunense), Itaiópolis 
(Moinho Kollross) e Timbó (Antiga 

Escola Urbana).
Schiefl er é também integrante do 

Conselho de Políticas Jurisdicionais 
e Administrativas da atual gestão do 
Tribunal de Justiça de Santa Catarina, 

assim como da recém-instalada 
Comissão de Gestão da Memória do 

Poder Judiciário, e elogiou o interesse 
renovado dos órgãos públicos na 

preservação da memória histórica: 
“Estão todos de parabéns, a começar 

pela equipe do IPHAN, cuja competência 
permite que Santa Catarina seja 

especialmente contemplada. Foi uma 
coincidência muito feliz eu poder 

acompanhar, desde 2019, a escolha 
dos projetos e a liberação dos valores 

a partir do Ministério da Justiça, e é 
muito gratifi cante observar o resultado, 

tão exitoso, de tanto esforço, num 
momento em que também podemos 

nos orgulhar do nosso Poder Judiciário 
nesses temas. Para fi car nos fatos mais 

recentes, a gestão anterior promoveu 
evento nacional em conjunto com o CNJ, 
que despertou interesse no país todo e 
redundou nas Resoluções 316 e 324 do 
Conselho, ao passo que a atual ampliou 
e consolidou as linhas de ação na nova 

Comissão de Gestão da Memória”.
Além da representação do Ministério 
da Justiça e do IPHAN, o ato contou 

com a presença de autoridades locais, 
dos profi ssionais responsáveis e 
de público expressivo. O conjunto 
ferroviário do distrito de Marcílio 

Dias, inscrito como patrimônio cultural 
pelo IPHAN, é formado por três 

edifi cações - a estação de passageiros, 

o terminal de cargas e o restaurante, 
todos alinhados paralelamente 

aos trilhos - construídas com duas 
técnicas marcantes do período 
áureo das ferrovias no Brasil: a 

alvenaria autoportante do edifício 
de cargas e a estrutura autônoma de 
madeira do terminal de passageiros 

e do restaurante. A restauração, 
considerada pela superintendente 

do IPHAN em Santa Catarina, Liliane 
Janine Nizzola, “uma das melhores 

que testemunhei em muitos anos de 
atuação profi ssional”,  contemplou os 
projetos estrutural, de comunicação 
e lógica, elétrico, hidrossanitário, de 
instalação de gás e de prevenção e 

combate a incêndios. Agora chamado 
“Complexo Turístico e Cultural de 

Marcílio Dias”, passará a contar com 
museu, espaço cultural e restaurante 

abertos a moradores e visitantes, 
em área com proposta paisagística e 

equipamentos de uso comunitário.

 Fátim
a Santos/D

ivulgação
 Fátim

a Santos/D
ivulgação

 Fátim
a Santos/D

ivulgação
 Fátim

a Santos/D
ivulgação

COMPLEXO FERROVIÁRIO DE MARCÍLIO DIAS
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

No último 1 ano e 9 meses, estive acompanhando as obras de restauração da estação, do restaurante e do depósito de cargas que compõe o Complexo 
Ferroviário de Marcílio Dias. Na última semana, tive a felicidade de registrar a obra já concluída e entregue para a comunidade canoinhense. 

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando
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Áries
Você começa a semana 
com a Lua em Sagitário 
e isso vai abrir sua 

mente para novos projetos em 
todos os setores da sua vida. 
Só tenha cuidado com gente 
desconhecida e tome decisões 
com calma. No amor, assuntos 
antigos ou relação com pessoa 
mais velha podem dar ruim. Mas 
o apetite sexual não será afetado!

Touro 
SA Lua Crescente pode 
trazer algumas mudanças 

para sua vida, inclusive na parte 
f i n a n c e i r a .  P o d e  e n c o n t r a r 
dificuldades para realizar alguns 
dos seus sonhos, mas não esmoreça. 
No trabalho e na saúde, tenha 
cuidado com pressa e excessos. Já 
no amor, vai ser difícil controlar os 
seus impulsos sexuais.

                  
Gêmeos
Sua estrela vai brilhar, 
principalmente nas ações 
que precisam de coragem, 

determinação e apoio de amigos. 
Boa sorte para quem trabalha com 
automóveis, máquinas, cabeleireiras 
e produtos para cabelos. No trabalho, 
Vênus te dá vontade de compartilhar 
ideias. No amor, vai que é sua, mas 
sem excessos!

Câncer
A Lua vai iluminar os seus 
interesses ligados ao 

trabalho e à saúde. Bom momento 
para tentar coisas mais audaciosas. 
Na vida familiar, coisas boas 
devem rolar, mas para manter a 
paz controle reações impulsivas e 
agressivas. O Sol ajuda a ganhar 
dinheiro com vendas, inclusive para 
pessoas próximas. 

Leão
Com a força de Marte você 
tem tudo para viver uma ótima 
semana! Pode se dar bem em 

jogos e apostas. Boas possibilidades 
para quem atua com esportes e 
viagens. Em família, boas notícias 
até quinta, mas na sexta o seu lado 
raivoso pode aparecer. No romance, 
muita paixão, mas risco de confusão 
na sexta-feira.

Virgem
A Lua cresce no setor que 
governa a família, imóveis, 

relações com pessoas do passado e 
de outra cidade que podem ser úteis 
para seus planos. Mas cautela com 
gente que não conhece! Até quinta, 
Vênus promete harmonia no amor, 
mas na sexta, assuntos antigos 
podem trazer climão. Com diálogo 
tudo se ajeita!

     
 Libra
 Na terça Marte entra 
no seu signo, trazendo 

confiança, simpatia e vontade de 
ajudar os outros. Vênus na sua 
Casa da Fortuna é sinal de ganhos e 
oportunidades através do trabalho. 
Já no terreno sentimental, paz 
até quinta; na sexta, amenize as 
cobranças e não deixe que assuntos 
de grana atrapalhem a vida sexual.

 Escorpião 
 Marte em Libra pode 

trazer desafios, mas você tem 
capacidade de transformação, 
então enxergue as oportunidades. 
Dinheiro não há de faltar para você 
seguir rumo aos seus grandes 
objetivos. No campo amoroso, 
domine seus impulsos, evitando 
interferência da família ou de 
coisas antigas.

Sagitário
Vênus em Escorpião pode te 
dar uma mão para conseguir 
vitórias, especialmente com 

coisas relacionadas ao mundo 
feminino. A partir de terça, seus 
contatos ficarão mais vibrantes 
e isso deve abrir novas portas 
no trabalho.  Na paixão,  sua 
estrela vai brilhar, mas nada de 
comemorar antes da hora. A dois, 
não desenterre assuntos antigos

 Capricórnio
Você se sent irá  mais 

destemida para lutar pelas 
suas conquistas. Algo ligado 

à família também pode contribuir 
para o seu sucesso. Não deixe de 
contar com os amigos. Na sexta 
o céu fica carregado, inclusive 
ameaçando o seu bolso. No amor, 
vai mandar bem, mas a partir de 
sexta, atenção às vontades do outro.

 Aquário
Sol e Netuno brigam e pode 
sobrar para o seu bolso. 
Mas ao longo da semana 

pode conseguir uma conquista 
fi nanceira, que deve ter a ver com 
mulher, herança ou dinheiro de 
terceiros. Fase boa para decidir algo 
sobre estudo. No amor, terá que 
ser mais humilde e não se apegar 
tanto à diferença de idade ou coisas 
do passado. 
  

Peixes 
Motivação não vai te faltar 
no trabalho e isso pode 

render até melhoria de ganhos. Tudo 
bem com a saúde, especialmente 
a partir de terça. Pode chegar a 
oportunidade de dar aquela guinada 
na sua vida. Mas na sexta será 
preciso fé, inteligência e habilidade 
para vencer. No romance, Marte 
promete incendiar os lençóis.

Sagitário

 Capricórnio

OBTUÁRIO
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Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.

LUIZ MARQUES DOS SANTOS
63 anos, faleceu segunda-feira, dia 25. 
Velório: Capela Mortuária São José, Canoi-
nhas. Sepultamento: terça-feira, dia 26, às 
17h, no Cemitério de Felipe Schmidt.
Deixa enlutados a esposa Sra. Roseli e 2 
filhos. O mesmo era mais conhecido por 
Barbeiro Storil.

JOSÉ IVO BIALESKI
42 anos, faleceu sábado, dia 23. 
Velório: Pavilhão da Igreja de Rio dos Poços, 
em Bela Vista do Toldo. Sepultamento: 
domingo, dia 24, às 17h, no Cemitério de 
Rio dos Poços. Deixa enlutados esposa, 3 
filhos e demais familiares.

MIGUEL FERREIRA
74 anos, faleceu quinta-feira, dia 21.
Velório: Capela Mortuária São José, Canoi-
nhas. Sepultamento: sexta-feira, dia 22, às 
17h, no Cemitério Municipal de Canoinhas.
Deixa enlutados a esposa Sra. Romilda 
Ferreira, 2 filhas, 2 netos , genro e demais 
familiares.

JOSÉ OSMAR RIBEIRO
59 anos, faleceu quinta-feira, dia 21.
Velório: Capela Mortuária de Três Barras. 
Sepultamento: sexta-feira, dia 22, às 9h, no 
Cemitério Municipal de Três Barras.
Deixa enlutados esposa , filhos , neto e 
demais familiares.

ANASTACIO BUBA JUNIOR
73 anos, faleceu domingo, dia 17.
Velório: Capela Mortuária São José, Ca-
noinhas. Sepultamento: segunda-feira, 
dia 18, às 15h, no Cemitério Municipal de 
Canoinhas.
Deixa enlutados a esposa Sra. Izabel, filho 
Diego e demais familiares. O mesmo era 
mais conhecido por Taco.

NICOLAU DE PAULA PADILHA
95 anos, faleceu domingo, dia 17.
Velório: Capela Mortuária do Bairro São 
Cristóvão. Sepultamento: segunda-feira, 
dia 18, às 14h30, no Cemitério Municipal de 
Três Barras. Deixa enlutados 7 filhos, netos, 
bisneto e demais familiares

PUBLICADO EM 27 DE  
NOVEMBRO DE 1947Há      anos

Em data indefinida, um desfile pelas ruas da cidade de Major Vieira (SC).
Na condução do trator, Esperidião Amin, auxiliado pelo prefeito Claudio Gadotti
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Falecimento do Sr. Osni Bredun, 
com 57 anos.
Deixa enlutados, esposa, 04 fi lhos, 
02 netos e demais familiares.
Velório ocorreu no  Pavilhão da 
Igreja Santa Catarina, em Rio da 
Areia do Meio., no dia 13/09/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério dos Moissa.

Falecimento do  Sr. Cleiton Flávio 
Alves Pinto, com 36 anos.
Deixa enlutados, deixa mãe, irmãos, 
sobrinhos e demais familiares.
Velório ocorreu na Capela 
Mortuária São José. no dia 
12/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Rio da Areia de Baixo

Falecimento do  Sr. Cesar Amauri 
Krull Filho
com 32 anos.
Deixa enlutados, pai, mãe, irmãs, 
avós, e demais familiares nossas 
sentidas condolências. 
Velório ocorreu no Centro de Velórios  
Mão Amiga no dia 13/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Canoinhas

Falecimento do  Srª Maria Soares Leite
com 84 anos.
Deixa enlutados, 04 fi lhos, netos, 
bisnetos e demais familiares e amigos. 
Velório ocorreu na Capela São 
Francisco no dia 14/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Rio dos Poços.

Falecimento do  Sra. Marilene Ferreira
com 34 anos.
Deixa enlutados, esposo, 01 fi lho, mãe 
e demais familiares e amigos
Velório ocorreu no Centro de Velórios 
Unissel no dia 12/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Marcílio Dias.

Falecimento do  Srª Marise Gallotti 
Silveira Scholze
com 82 anos.
Deixa enlutados, Esposo,01 fi lha, 01 neto 
e demais familiares e amigos. Velório 
ocorreu no Centro de Velórios Unissel no 
dia 13/09/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério 
para o Cemitério de Canoinhas

RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 kg de carne moída de primeira
• 1/2 cebola picadinha
• 2 dentes de alho amassadinho
• sal e pimenta a gosto
• salsinha
• óleo para refogar
• 1 kg de batata holandesa
• 3 colheres (sopa) de manteiga
• leite o sufi ciente para dar o 

ponto no purê
• queijo parmesão ralado
• 300 g de mussarela

ESCONDIDINHO DE CARNE MOÍDA

• Coloque o óleo, a cebola e o 
alho para dourar e acrescente a 
carne moída (frite bem até fi car 
coradinha).

• Salgue, coloque a pimenta a seu 

MODO DE PREPARO

gosto e a salsinha.
• À parte, faça um purê com as 

batatas, a manteiga e o leite.
• Quando estiver pronto, é só montar 

no pirex na seguinte ordem: o purê 
de batatas, a carne moída, o purê de 
batatas e assim sucessivamente até 
terminar com uma camada de purê.

• Se preferir, só coloque o purê 
embaixo e em cima e a carne no 
meio.

• Salpique queijo parmesão ralado e 
cubra com mussarela.

• Leve ao forno quente só para 
derreter a mussarela.

• Sirva com arroz branco.
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Possivelmente nos anos 1940 o time do Ypiranga Futebol Clube, de Canoinhas

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

O MUNDO DE HOJE

O m u n d o 
j u l g a  p e l a s 
a p a r ê n c i a s  e 
quase sempre 

se engana. Que bom se 
fosse diferente. Fazer 
o  bem por amor ,  por 
q u e  a g r a d a  a  D e u s , 
e  n ã o  p a r a  r e c e b e r 
recompensa. Quem ama 
procura sempre fazer 
o que agrada a pessoa 
a m a d a ,  s e m  e s p e r a r 
nada em troca.  Quem 
v i s a  a  r e c o m p e n s a 
vive satisfeito, porque 
n e m  s e m p r e  r e c e b e 
tudo e quanto deseja. 
O  a m o r  l i b e r t a  e  s ó 
quem é l ivre  é  quem 
tem acesso a felicidade. 
S e m e a r  o  b e m  c o m 
generosidade, anunciar 
a verdade com coragem 
e convicção, plantar com 
fé, com amor esperança: 
s e m  a n s i e d a d e  d a 
preocupação de colher 
frutos das sementes que 
plantamos na terra dos 
corações alheios. Vamos 

lembrar aquele canto: 
põe a semente na terra, 
que não será em vão, não 
te preocupes a colheita, 
planta para o teu irmão. 
Semear com amor para 
que os outros possam 
c o l h e r  c o m  a l e g r i a . 
Não preocupar-sese as 
nossas ações agradam ou 
desagradam as pessoas 
que as observam ou que 
delas se beneficiam; o 
essencial é que nossos 
atos agradecem a Deus e 
sejam bons e justos aos 
olhos de nossa própria 
c o n s c i ê n c i a .  Vo c ê  j á 
p e n s o u  q u e  b o n i t o ? 
Q u a n t o  m a i s  v o c ê 
encher o seu coração 
d e  a m o r ,  m a i s  v o c ê 
encherá a sua vida de 
felicidades. Concluindo: 
a caridade socorre as 
três necessidades do 
homem: As do corpo, 
c o m  e s m o l a :  A s  d a 
mente, com instrução: 
As do coração: como o 
amor. Paz e bem.

PESSOAS QUE SE DESTACAM: JOCIMAR JUBANSKI

JocimarJubanski, nasceu em 
Canoinhas, no dia 7 de julho de 
1977. Filho de Soeli Maria e João 
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 JocimarJubanski construiu sólida 
carreira no futsal profissional 

Atleta canoinhense em ação pela Seleção Italiana

SOELI BERTÃO BONA
Canoinhas

Jubanski, é casado com Cátia 
Regina de Brito Jubanski com 
a qual tem uma filha, Thais 
Eduarda Jubanski.Os primeiros 
passos de Jocimar foram em 
1992, ainda com 14 anos de 
idade começou a se destacar 
no futsal local, estimulado 
pelo saudoso Elói Bona, nas 
competições da Praça Lauro 
Muller, foi ali que conquistou 
sua primeira medalha e uma de 
suas favoritas.
Em 1993, Jubanski representou 
Canoinhas pela primeira vez, 
nos joguinhos abertos de 
Santa Catarina, se destacou. 
Ainda naquele ano durante um 
regional em Mafra foi convidado 
por gestores da cidade para 
atuar no time de lá. Em 1997 
foi para Xaxim, sua primeira 
equipe profissional. Também 
atuou na Tuper em São Bento 
do Sul, posteriormente São 
Paulo e Rio Grande do Sul, 
onde foi campeão brasileiro 
vencendo a Taça Brasil, até 
então a principal competição 
de Futsal do país. Seu excelente 
desempenho na competição 
o levou à Seleção Brasileira. 
Foi quando um olheiro italiano 
percebeu que ali havia um 
grande talento e com potencial 
para se destacar no futsal 

europeu.
Na Europa, atuou pelo BNL 
Roma, Roma Futsal, Luparense, 
Cagl iar i ,  B iscegl ie ,  Laz io , 
Rieti Real além de defender 
as cores da seleção italiana 
durante 8 anos, disputando dois 
campeonatos europeus e um 
Mundial.
Durante a carreira colecionou 
t ítulos,  atuando no futsal 
brasileiro conquistou a Divisão 
Especial e a Primeirona em 
Santa Catarina, Campeonatos 
Gaúcho, Goiano e Paulista, foi 
Campeão Metropolitano em 
São Paulo e Porto Alegre, Copa 
Topper São Paulo, Copa Capão 

da Canoa no Rio Grande do Sul, 
além de ser campeão Nacional 
de Clubes (UCS) e campeão 
Brasileiro de Seleções (RS).
Fora do Brasil  conquistou 
um Tri Campeonato Italiano, 
Copa Itál ia ,  bicampeão da 
Super Copa Italiana, campeão 
do Torneio Internacional de 
Roma, Torneio Internacional 
de Porto em Portugal, além do 
Torneio Internacional de Tóquio, 
realizado no Japão.
O canoinhense faz parte de um 
seleto grupo de atletas que 
teve o privilégio de defender 
duas das melhores seleções do 
mundo, a brasileira e a italiana.
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SERVIÇOS

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA 
44 HORAS SEMANAIS  
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO 
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

ILU
STRÇÃO

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida 
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PRESTAÇÃO DE CONTAS MÊS DE AGOSTO/2021

HIPER OFF LTDA - EMPRESA DETENTORA DA CONCESSÃO DO
ESTACIONAMENTO ROTATIVO DE CANOINHAS

RAZÃO SOCIAL: HIPER OFF LTDA EPP
ENDEREÇO: RUA ANDRE ERL, 139 - RIO
NEGRINHO/SC CNPJ: 21.708.170/0002-86
PROCESSO LICITATÓRIO No PMC N.058/2019
CONCORRÊNCIA N°004/2019

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 
OU BABÁ
Interessados entrar em 
contato com Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva 
Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS,
CORTE E PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327 com 
Silvano ou (47) 3622-
5679 com Edson.

HOJE TEM MACARRONADA 
BENEFICENTE EM PROL DA APOCA
Hoje, 17, acontece a Macarronada Beneficente em 
prol da Associação dos Pacientes Oncológicos de 
Canoinhas e Região (Apoca). Será servido macar-
rão com molho à bolonhesa, calabresa ou frango. 
A Apoca agradece ao Cedup Vidal Ramos, a PifPaf/
Fricasa, a Casa das Embalagens,  a J2W Desenvolvi-
mento Web, ao Supermercado Haag, a Agropedrinho, 
ao Leo Clube – PollyanaZvares, ao MJC Movimento 
Jovem de Canoinhas - Gabriel Calixto, a comunidade 
da Igreja Luterana, a comunidade São Judas Tadeu, 
a comunidade de Major Vieira e Canoinhas, a Tathy 
Silva, responsável pela divulgação, a nutricionista 
Rosani, que coordenou a produção da macarrona-
da, ao pacienteMiguel Theodorovitz, que ajudou na 
arrecadação dos ingredientes, a equipe da Apoca 
e aos voluntários que estão ajudando no evento. 
Quem quiser colaborar com essa ação e saborear uma 
deliciosa macarronada, pode entrar em contato pelo 
(47) 3622-2425, ou comprar o cartão na recepção da 
Apoca. O valor é de R$ 35,00 para 1 kg de macarronada. 
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DIVERSOS

VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOE R$ 100 
9 8426-9119

VENDE- SE FOÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA47 9 
8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VEND-SE CASA COM 
LOTE DE 600M² 
TODO MURADO RUA 
MAXIMILIANO SCHOLZE 
INDUSTRIAL I
FONE: 47. 9 9602-2691

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 

QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS 
EM DUAS ÁREAS 
BEM PRÓXIMAS UMA 
DA OUTRA , E COM 
UMA CASA DE 70,00 
M²,TERENO   PRÓPRIO 
BOM PARA MORAR, 
FAZER SITIO, PLANTA 
DE ERVA-MATE  OU 
INVERNADA, FAZ  
FRENTE PARA ESTRADA 
PRINCIPAL QUE SEGUE 
DA LOCALIDADE DE 
PULADOR A SERRA 
DO LUCINDO. VALOR 
R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 
M² OU SOMENTE  NO 
BAIRRO PARADO, EM 
CANOINHAS Á 300 
METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA 
CASAN NO JARDIM 
ESPÉRANÇA  VALOR 
TOTAL R$320,000,00 
TRATAR PELOS 
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

VENDO LOTE URBANO 
EM BELA VISTA DO 
TOLDO, COM 390,00 
M2  FAZENDO FRENTE 
PARA A RUA ESTANISLAU 
SCHUMANN, SAÍDA PARA 
CANOINHAS VALOR 
R$75.000,00  (TELEFONES 
47 36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 
800 M². AO LADO DO 
CENTRO DE CANOINHAS, 
PRÓXIMO A ESCOLA, 
ACADEMIA E MERCADO. 
ACEITA-SE TERRENO 
NO INTERIOR (ATÉ R$ 
60.000) COMO PARTE DO 
PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E 
ELÉTRICOS. FABRICAÇÃO 
DE QRADES E PORTÃO 
FONE: 996723706, 
36220923 

VENDE-SE SÍTIO 
4.100 M² C/ ÁGUA E 
LUZ LOCALIZADO NA 
CAMPINISHA 800M DA BR 
FONE: 996 72 3706 OU 
36220923.  VALOR: R$ 
90.000,00 

VENDE-SE COELHOS 
VIVOS TANTO PARA 
PRODUÇÃO OU PARA 
ABATE FONE: (47) 3622-

1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA CASA 
DE ALVENARIA COM 13 
PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 
9 8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE APARTAMENTO, 
EM CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A PEÇA 
47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-2691 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS,  
WHATSAPP 47 9 9602-2691

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 9655-
9871 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO 
GAPISK POR CASA EM 
JOINVILLE FONE: 9 9616 
7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 3622 
4321 OU 9 9966 0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA RUA 

NAZIR CORDEIRO 389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  TRATAR 
FONE: 3622.7175. 

TROCA-SE CASA MAJOR 
VIERA POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 47 
99922-4023 FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE CASA NA 
CIDADE DE RIO DO SUL 
TRATAR FONE: 47 9 9741 
8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 404,96M² 
RUA 12 DE SETEMBRO, 
CENTRO FONE: 47 9 9772-
8953 

VENDO 03 RODAS DE 
TOYOTA BANDEIRANTES 
ARO 16 06 FUROS VALOR 
R$800,00, ÓTIMO ESTADO, 
TRATAR PELO FONE 3622-
0420 OU (47) 9 8885-0690 
REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 
FONE 47 9 8426 9119

VENDO EXCELENTE LOTE 
MEDINDO 350 MTS NO 
ALTO DA TIJUCA, COM 
TODA INFRA ESTRUTURA 
NA RUA COMO PASSAGEM 
DE LUZ E ÁGUA, LOTE 
TODO MURADO E 
CERCADO, COM ÓTIMAS 
RESIDÊNCIAS AO LADO. 
RUA EMA JOANA KELNER 
418.
VALOR R$ 98 MIL. AC. 
CARRO DE 15 A 20 MIL 
ENTRADA.
TRATAR FONE: 47. 9.8919 
3005.
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FALE COM A WESTROCK

CANAIS DE COMUNICAÇÃO

Manter um diálogo aberto e transparente com a nossa 
comunidade é um compromisso. Se você possui 
dúvidas sobre o nosso negócio, acesse nossos canais 
de comunicação:

Envie ‘Oi’ para WestZap
e comece a navegar:

Ou ligue para:

(47) 9 9611-8376 0800 644 5400

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




